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Candidats aux législatives :

 Les personnels des institutions et entreprises publiques 
mis en congé d’office à partir du 17 mai

législatives :

Les listes indépendantes en passe de dessiner 
les contours de la prochaine APN

gestion des flux migratoires :

Beldjoud assistera aux travaux de la conférence 
de Lisbonne (Portugal)

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
instruit, hier  mardi, les 

membres du gouvernement 
et les walis de permettre 
aux cadres et personnel 
exerçant dans les institutions 
et administrations publiques 
ainsi que les entreprises 
publiques économiques qui 
sont candidats aux prochaines 
législatives, de bénéficier 
d’un congé d’office, à 
,compter du 17 mai, pour 

leur permettre de mener leur 
campagne électorale, indique 
un communiqué des services 
du Premier ministre.
“Le Premier ministre, 
Monsieur Abdelaziz Djerad, 
a instruit, ce jour mardi 11 
mai 2021, les membres du 
gouvernement et les walis 
à l’effet de permettre aux 
cadres et personnel exerçant 
au niveau des institutions et 
administrations publiques 
ainsi que les entreprises 

publiques économiques qui 
sont candidats retenus lors 
des élections législatives du 
12 Juin 2021, de bénéficier 
d’un congé d’office, et ce, 
dès le 17 mai 2021”, précise 
la même source.
“En outre, il y a lieu de 
préciser que le congé en 
question sera accordé à ces 
candidats à l’effet de leur 
permettre de mener leur 
campagne électorale”, ajoute 
le communiqué.

Le nombre plus au 
moins élevé des listes 
indépendantes en lice 

pour les législatives du 12 juin, 
constituant une tendance inédite de 
cette consultation populaire, est en 
passe de déterminer la composante 
et les contours de la prochaine 
Assemblée populaire nationale 
(APN), traditionnellement 
dominée par les partis politiques.
Le président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi a, lors 
d’un point de presse tenu dimanche 
soir à l’issue d’une rencontre avec 
des leaders de 18 partis politiques, 
fait état de 837 listes indépendantes 
et de 646 listes de partis politiques, 
sur l’ensemble de 1483 listes qui 
ont été acceptées “sans réserve” 
pour prendre part aux élections 
législatives prévues le 12 juin 
prochain.
Ces nouvelles données marquent 

ainsi un nouveau tournant dans la 
vie politique nationale où les partis 
politiques étaient, quasiment les 
seuls acteurs potentiels.
Le nombre élevé des listes 
indépendantes dans la course 
pour les législatives du 12 juin qui 
ont été validées par l’Anie, aux 
dépens des listes présentées par 
les partis politiques, renverse la 
tendance partisane, un changement 
d’ailleurs conforté par un nouveau 
phénomène consistant en le 
recours par nombre de formations 
politiques traditionnelles à des 
candidats non militants pour 
figurer sur leurs listes.
Le Mouvement El-Bina fait 

partie des partis politiques ayant 
opté pour cette stratégie, dont le 
premier responsable, Abdelkader 
Bengrina, avait déclaré que plus 
de 65% des candidats sur les listes 
du Mouvement pour les prochaines 
élections législatives, ne sont pas 
des militants de son parti.
Abderrazak Makri, président du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), a lui aussi, fait état 
de la participation de son parti 
avec 584 candidats, dont 330 non 
militants. Même approche pour le 
président du Parti du renouveau et 
du développement (PRD), Taibi 
Assyr, qui estime que l’ouverture 
de la voie à des candidats non 
militants constitue “un plus et 
un appui pour les rangs de ses 
militants”.
Cette nouvelle tendance est 
expliquée par des analystes 
politiques par le fait que les partis 
politiques traditionnels ne sont plus 

“crédibles” aux yeux de l’électeur, 
et sont surtout synonyme de 
“faillite politique”.
L’engouement des candidats 
indépendants pour les prochaines 
législatives a été surtout motivé 
par l’appel du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, aux jeunes de participer 
à la vie politique pour l’édification 
de nouvelles institutions 
“crédibles”.
Le président de la République 
avait, lors d’un Conseil des 
ministres, donné des instructions 
afin de prendre toutes les 
dispositions relatives à l’appui et 
à l’encouragement des jeunes à 
participer aux législatives du 12 
juin pour parvenir à des élections 
“démocratiques qui traduisent le 
véritable changement”.
Le chef de l’Etat avait même 
ordonné de mettre à la disposition 
des jeunes candidats, gratuitement, 

des salles et les affiches 
publicitaires, afin de prendre part 
aux législatives du 12 juin.
Pour rappel, L’ANIE a réceptionné 
4900 listes ayant exprimé leur 
intention de prendre part aux 
législatives du 12 juin prochain 
et ayant retiré les formulaires 
de candidature. Ses services ont 
enregistré 2490 listes ayant déposé 
les formulaires de candidature, 
dont 1237 présentées au titre 
d’un parti politique et 1253 listes 
indépendantes. Un total de 1483 
listes ont été acceptées “sans 
réserve”, dont 646 listes présentées 
au titre d’un parti politique et 837 
listes indépendantes.
L’ANIE a indiqué que le nombre des 
listes acceptées, mais qui comptent 
un candidat rejeté, a atteint 898 
listes dont 462 listes présentées 
au titre d’un parti politique et 436 
listes indépendantes.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Kamel Beldjoud a entamé lundi 
dernier une visite de travail de deux 
jours au Portugal pour participer 
à une conférence ministérielle de 
haut niveau sur la gestion des flux 

migratoires à Lisbonne, indique un 
communiqué du ministère.
“M. Beldjoud entame lundi une 
visite de travail de deux jours au 
Portugal pour participer à une 
conférence ministérielle de haut 
niveau sur la gestion des flux 
migratoires à Lisbonne, sous la 

présidence du Premier ministre 
portugais”, a précisé la même 
source.
Organisée en présence des 
ministres de l’Intérieur de pays 
d’Europe, d’Afrique du nord 
et du Moyen Orient ainsi que 
des représentants de plusieurs 

organisations gouvernementales 
et non gouvernementales activant 
dans le domaine de la lutte contre 
la migration clandestine, cette 
rencontre se penchera sur l’examen 
des voies de partenariat et de 
coordination pour une meilleure 
maitrise de l’émigration clandestine.
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Le ministre du Travail annonce une augmentation de 2% 
à 7% des pensions de retraite

Le ministre du Travail 
a annoncé lundi une 
augmentation des 

pensions de retraite  de l’ordre de  
deux à sept pour cent (2 à 7%), en 
fonction du montant actuel de la 
pension, informant qu’il prendra 
un texte organique relatif à la 
révision annuelle des pensions.
En visite dans la wilaya de Jijel, 
Hachemi Djaâboub a précisé 
que cette augmentation annuelle 
touchera pas moins de 3 millions 

de retraités  dont les gains 
varieront en fonction de ce qu’ils 
touchent actuellement, indiquant  
aussi que l’augmentation en 
question prendre effet à partir de 
la semaine prochaine.
Une augmentation annuelle qui 
arrive au bon moment, alors 
que le front social est en pleine 
effervescence, qui s’exprime par 
des protestations  sectorielles 
qui touchent actuellement 
l’Education paralysée depuis hier 

par une grève de l’Intersyndicale.
Et à propos de ces grèves, le 
ministre du Travail admet que 
«c’est un droit constitutionnel», 
rappelant néanmoins qu’il «doit 
s’exercer  dans le respect de la 
Constitution et en conformité 
avec la législation du travail».
Hachemi Djaâboub observe 
que «certaines organisations 
syndicales qui appellent à la 
grève n’ont pas de représentation 
syndicale avérée».
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education : 
Le calendrier des 
examens de fin de 
cycle pour les trois 

paliers dévoilé

Célébration de l’aid el fitr : 

Le ministère de la santé 
appelle à limiter 
les déplacements 

inter wilayas

Commerce : 
Les travailleurs annoncent 
la suspension de leur grève

santé :
 Le Pr Benbouzid reçoit 

le syndicat des paramédicaux

Le ministère de l’Education 
nationale a rendu public, 
lundi, le calendrier des 

examens de fin de cycle pour 
les trois paliers, session 2021, 
prévus du 2 au 24 juin.
Les épreuves des langues arabe 
et française et des mathématiques 
de l’examen de fin du cycle 
primaire se dérouleront le 2 juin 
2021.Pour l’examen du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
les épreuves se dérouleront sur 
trois jours à partir du 15 juin et 
concerneront 9 matières, outre 
l’épreuve de langue amazighe 

pour les élèves concernés.
L’examen du Baccalauréat se 
déroulera à partir du 20 juin et les 
épreuves s’étaleront sur quatre 
(04) jours pour les candidats des 
branches Langues étrangères, 
Lettres et Philosophie et cinq (05) 
jours pour les branches Sciences 
expérimentales, Mathématiques, 
Maths techniques et Gestion et 
Economie.

Le ministère de la Santé 
a rendu public mardi 
un communiqué dans 

lequel il appelle à «la limitation 
des déplacements   entre les 
wilayas pendant les trois jours 
de célébration de la fête de l’Aid 
El Fitr.»
Dans un communiqué  et 
outre cette recommandation 
majeure, le ministère de la 
Santé invite aussi à réduire les 
visites familiales, s’agissant 
en particuliers de personnes 
malades et de personnes âgés , 
plus exposées à la contamination.

Nécessité  de l’observation 
strict du protocole sanitaire, 
notamment la distance physique 
et le porte de la bavette pendant la 
prière de l’Aid, souligne encore  
le communiqué du ministère 
de la santé qui recommande 
aussi d’éviter des accolades au 
moment des salutations d’usage 
et se contenter des poignées de 
main.

Les travailleurs du secteur 
commercial, qui sont en 
grève depuis plusieurs 

jours, ont annoncé hier mardi 
la suspension immédiate de 
leur mouvement, suite à une 
rencontre avec la tutelle qui 
s’est engagée à répondre 
favorablement aux revendications 
socioprofessionnelles.
Dans un communiqué rendu 
public, les travailleurs ont 
indiqué que la réunion avec la 
tutelle «a été l’occasion d’un 

dialogue qui a permis de passer 
en revue les préoccupations des 
travailleurs sur le plan salarial , 
organisationnel et du point de vue 
de la sécurité».
Selon ce communiqué, la tutelle 

s’est engagée à revoir le statut 
particulier des différentes 
catégories des travailleurs du 
secteur commercial ainsi que la 
révision à la hausse de l’IFRC.
S’agissant de la protection des 
agents de contrôle contre les 
agressions dont ils sont la cible, 
au moment des inspections sur 
le terrain, décision est prise de 
mettre en place une coordination 
avec les ministère de la Justice 
et de l’Intérieur, ajoute le 
communiqué.

Le Pr Benbouzid a reçu 
une délégation du 
syndicat des personnels 

paramédicaux, conduite par son 
président , Ghachi Lounès, dans 
le cadre du «dialogue social» 
auquel avait appelé le président 
de la République, lors du dernier 
Conseil des ministres.
Cette rencontre a permis à la 
délégation syndicale de porter 

de vive voix les revendications 
de cette catégorie de travailleurs 
de la Santé, pour laquelle le 
ministre de la Santé a rendu un 
hommage pour sa mobilisation, 
notamment pendant cette crise 
sanitaire que vit le pays.
Les revendications,  concernant 
le statut particulier et le régime 
indemnitaire, ont été soulevées 
par la délégation syndicale, qui 

a posé aussi la problématique 
des examens et concours  
professionnels, en vue des 
promotions.
S’agissant de l’exercice 
parallèle dans le secteur privé, 
dans le strict respect de la 
loi, le ministre a été réceptif 
à la demande, chargeant ses 
collaborateurs de prendre note 
pour approfondir la question. 
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Coronavirus:

184 nouveaux cas, 134 guérisons et 7 décès

Les établissements universitaires doivent s’adapter 
aux nouvelles données socioéconomiques

affaires sovaC et t aHKout:

 La Cour suprême rejette les recours introduits par les accusés

Cent quatre-vingt-
quatre (184) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 134 
guérisons et 7 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
lundi un communiqué du 
ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 

124 288, dont 184 nouveaux 
cas, celui des décès à 3335 
cas, alors que le nombre 
de patients guéris a atteint 
86 554 cas, a précisé le 
communiqué.
Par ailleurs, 22 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a ajouté la même 
source.
En outre, 29 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 14 

autres ont enregistré de 1 à 9 
cas, alors que 5 wilayas ont 
recensé plus de 10 cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement 
et du port du masque.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a affirmé 
que “la prochaine phase 
impose aux établissements 
universitaires une adaptation 
aux nouvelles données 
socioéconomiques”.
Lors de son intervention à 
l’université El Bez Sétif 1, dans 
le cadre d’une visite de travail et 
d’inspection dans cette wilaya, 
le ministre a précisé que “la 
phase prochaine impose aux 
établissements universitaires 
de s’adapter aux nouvelles 
données socioéconomiques 
et cadrer avec la vision 
prospective du secteur et les 
évolutions enregistrées partout 
dans le monde”.
Il s’agit, selon le responsable, 
de l’optimisation de la qualité 
de la recherche, la formation, 
la gouvernance et de 

s’orienter vers l’excellence”, 
a-t-il indiqué, estimant que 
“beaucoup a été réalisé sur 
le terrain de façon palpable, 
traduit par les réalisations 
scientifiques accompagnées 
par une révision de l’arsenal 
juridique et réglementaire 
régissant le secteur”.
Exhortant les directeurs 
des établissements de 
l’enseignement supérieur à 
s’impliquer dans les projets 
de recherche dans le cadre 

des programmes nationaux, 
le minitsre a rappelé l’appel à 
candidature pour proposer des 
projets de recherche, lancé le 8 
mai courant.
L’appel à candidature, poursuit 
M. Benziane, intervient 
après “parachèvement de 
l’arsenal réglementaire, 
publication du décret relatif 
aux activités de la recherche 
scientifique et définition des 
récompenses pécuniaires 
élargies aux professeurs 

chercheurs, permanents et aux 
compétences exerçant dans le 
secteur économique public et 
privé ainsi qu’aux compétences 
algériennes à l’étranger”.
A ce titre, le ministre a fait 
état de “la création d’une 
plateforme numérique pour 
recevoir les demandes de 
participation”, exhortant les 
compétences scientifiques au 
niveau de la cité universitaire 
de Sétif à s’engager dans la 
proposition des projets de 
recherche à même de servir le 
tissu économique de la wilaya 
et de renforcer les programmes 
nationaux de recherche.
Il a en outre appelé à la 
participation effective dans la 
Semaine nationale scientifique 
qui vise à atteindre le degré 
d’excellence escompté, 
notamment à travers la 
présence effective des 
établissements universitaires 
et de recherche de Sétif dans 

cet évènement, prévu du 17 
au 20 mai 2021 à l’Université 
d’Alger1, ajoutant qu’il s’agit 
d’une nouvelle tradition qui a 
pour objectif de valoriser les 
efforts de la recherche.
Au début, le ministre avait 
visité la ville d’El Eulma où 
il a inauguré une résidence 
universitaire de 1000 lits 
à l’Ecole nationale des 
enseignants Messaoud Zeggar, 
une bibliothèque centrale à 
l’Université de Sétif 1.
Il s’est également enquis des 
travaux de recherche réalisés au 
niveau de l’unité de recherche 
en sciences et nanotechnologie 
relevant du Centre des 
technologies avancées d’El 
Bez, présidant la cérémonie 
d’installation de M. Mohamed 
El Hadi Latrache en sa qualité 
de nouveau président de 
l’Université de Sétif 1 “Ferhat 
Abbès” en remplacement de 
M. Abdelkrim Benyaiche.

Le Procureur général près la 
Cour suprême a indiqué, 
dans un communiqué hier 

mardi, que les recours introduits 
par les accusés dans les affaires 
Oulmi Mourad et Tahkout 
Mahieddine ont été rejetés, 
rendant la décision de la Cour de 
justice d’Alger définitive. “
En vertu du droit du citoyen à 
l’information, le parquet de la 
Cour suprême informe qu’en date 
du 10 mai 2021, la chambre des 
délits et infractions a rendu deux 
décisions.
La première concerne l’affaire 
Oulmi Mourad, Oulmi Khider, 
Ouyahia Ahmed, Youcef Yousfi 
et Cie. La deuxième est liée à 
l’affaire Mahieddine Tahkout, 
Ahmed Ouyahia, Adbdelmalek 
Sellal, Amar Ghoul, Youcef 
Yousfi et Cie”, lit-on dans le 

communiqué.
Concernant la première affaire 
liée à Mourad Oulmi et Cie, “la 
Cour suprême a rejeté les recours 
de tous les accusés ainsi que le 
recours du parquet contre tous les 
accusés, à l’exception des accusés 
acquittés. Elle a également 
accepté le recours du juriste du 
Trésor dans la forme et dans le 
fond”.
Par conséquent “la décision 
rendue par la Cour de justice 
d’Alger le 21 octobre 2020 
est donc définitive (détention-
amende-confiscation) et 
applicable, à l’exception des 
accusés acquittés”, indique la 
même source.
Concernant la deuxième affaire 
liée au dénommé Mahieddine 
Tahkout et CIE “la Cour suprême 
a rejeté les recours de tous les 

accusés et accepté celui du 
parquet général concernant la 
décision rendue pour certaines 
accusations et la peine prononcée 
pour certains accusés. Les 
pourvois en cassation présentés 
par les parties civiles et le juriste 
du Trésor public ont été acceptés 
dans la forme et dans le fond”.
Ainsi, “la décision prononcée 
par la Cour de justice d’Alger en 
date du 18 novembre 2020 est 
définitive dans l’action publique 
(détention-amende-confiscation) 
et applicable concernant 
Mahieddine Tahkout et tous 
ceux dont le recours n’a pas été 
accepté par le procureur général”, 
indique-t-on de même source.
La Cour d’Alger avait condamné 
le 21 octobre 2020 l’homme 
d’affaires et président du 
groupe Sovac pour le montage 

et l’importation de véhicules, 
Mourad Oulmi, à une peine 
de 10 ans de prison ferme.Il a 
été jugé en deuxième instance 
pour “blanchiment d’argent et 
incitation d’agents publics à 
exploiter leur influence”.
Impliqué dans la même affaire, 
l’ancien Premier ministre, Ahmed 
Ouyahia a été condamné à 10 
ans de prison ferme. L’ancien 
ministre de l’Industrie, Youcef 
Yousfi a été condamné à deux ans 
de prison dont une avec sursis. Le 

frère cadet du principal accusé, 
Khidher Oulmi a écopé de 5 
ans de prison. L’ancien P-dg du 
Crédit populaire algérien (CPA), 
Omar Boudiab, a été condamné 
à deux ans de prison ferme dont 
une avec sursis.
La Cour d’Alger (chambre pénale) 
a condamné le 18 novembre 
l’homme d’affaires Mahiedine 
Tahkout à 14 ans de prison ferme 
et les deux anciens Premiers 
ministres, Ahmed Ouyahia et 
Abdelmalek Sellal à une peine de 
5 ans de réclusion, tous inculpés 
dans des affaires de corruption. 
Le juge a également prononcé 
l’acquittement en faveur de 
l’ancien ministre Abdelghani 
Zaalane. Les anciens ministres 
Youcef Yousfi et Amar Ghoul ont 
écopé de 18 mois de prison avec 
sursis.(Avec APS)
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Concrétisation de plus de 52% des projets 
de développement au profit des zones d’ombre

Programme national de logements :
70% des projets parachevés ou en cours de réalisation

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad a indiqué depuis la 
commune d’Ibn Ziad (24 km à 
l’ouest de Constantine) que «52% 
des projets de développement 
programmés dans les différentes 
zones d’ombre à travers le 
pays ont été concrétisés afin de 
répondre aux besoins de leurs 
habitants».
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de sa supervision 
du lancement du projet de 
raccordement au gaz naturel 
au profit de 75 maisons de la 
zone d’ombre «Rebiai», même 
collectivité locale, dans le 
cadre d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya de 
Constantine, M. Merad a précisé 
que «le Gouvernement a satisfait 
52% des besoins de huit millions 
d’habitants dans 15046 zones 
d’ombre, recensées en Algérie, à 
travers la réalisation de nouvelles 
routes et l’aménagement 
d’autres dégradées et le 
raccordement aux réseaux 
d’eau potable, d’électricité, 
de gaz et d’assainissement, en 
sus la garantie de la couverture 
sanitaire, l’éclairage public et les 
installations sportives.
Le financement de projets 
orientés aux zones d’ombre a 
reposé sur diverses sources, tels 
le Programme de développement 
municipal, celui de 
développement de la steppe et le 
Fonds de garantie et de solidarité 
des collectivités locales, à travers 
la mobilisation des allocations 

financières estimées à près de 
599 milliards DA, lesquelles 
ont permis de rattraper le retard 
accusé dans le domaine du 
développement local, d’atténuer 

la souffrance des habitants de ces 
zones et de lever les problèmes 
et les obstacles auxquels ils 
sont confrontés dans leur vie 
quotidienne.

Inspectant les zones reculées de 
la commune de Zighoud Youssef 
(27 km au nord de Constantine), 
M. Merad a écouté un exposé sur 
l’état d’avancement de 38 projets 

de développement enregistrés au 
profit de ces zones d’habitations, 
dont six ont été réceptionnés, 
avant de se rendre dans la 
commune de Beni Hemidan, où 
il a reçu des explications sur tous 
les projets visant l’amélioration 
des zones d’ombre.
Dans la même commune, le 
chargé de mission s’est enquis 
des projets de réhabilitation de 
plusieurs routes dans les villages 
de Dhagrah, Soussani et Ain 
Hamra, supervisant par la même 
une opération de distribution 
d’une ambulance au profit d’une 
structure de santé dans le village 
«Safsafa».
M.Merad a également inspecté 
plusieurs projets de raccordement 
aux réseaux d’eau potable et 
d’assainissement dans les régions 
de «Lahouima» et «Chaibia» 
(commune de Beni Hemidan), 
avant de superviser la mise 
en service de deux réseaux de 
distribution d’électricité et de 
gaz au profit de 230 habitants 
des villages de Tlillani Ammar, 
Rebiai Aissa et El Malha dans la 
commune d’Ibn Ziad.
Au cours de sa visite dans les 
différentes zones d’ombre des 
communes de Zighoud Youssef, 
Beni Hemidan et Ibn Ziad, M. 
Merad a longuement écouté les 
préoccupations des habitants 
de ces zones, leur assurant 
que l’Etat avait réalisé des 
dizaines de milliers de projets 
de développement et qu’elle est 
au fait de toutes les insuffisances 
enregistrées dans ces zones et leur 
accorde un intérêt particulier.

Soixante dix pour cent (70%) 
des projets inscrits au titre 
du programme national 

de logements, qui prévoit la 
réalisation de plus de 1,2 million 
d’unités, sont parachevés ou 
en cours de réalisation, selon 
un bilan présenté lundi lors de 
la visite du Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, de projets de 
logements dans la capitale.
Il ressort du bilan dressé par 
le ministère de l’Habitat, de 
l’urbanisme et de la ville que sur 
un total de 1.239.201 logements 
programmés, 199.753 unités 
(16% du programme) ont été 
parachevées en 2020/2021 et 
667.727 autres sont en cours de 
réalisation (54%).
Les travaux de réalisation 
de 371.721 autres logements 
programmés n’ont pas encore 
démarré, soit 30% du programme 

tracé, selon le bilan.  Concernant 
la répartition de ce programme 
par quotas, le bilan fait état de 
397.393 logements location-vente 
(AADL), dont 308.647 en cours de 
réalisation et 60.126 parachevés, 
et de 226.104 logements publics 
locatifs (LPL), dont 151.087 en 
cours de réalisation et 56.493 
unités parachevées.
Jusqu’au 25 avril dernier, le 
nombre des Logements publics 
locatifs (LPL) a atteint 66.838 
unités (un chiffre qui comprend 
également les logements achevés 
avant fin 2020), selon la même 
source.
Concernant le bilan des 
programmes livrés en 2020-2021, 
le nombre des logements a atteint 
233.910 unités, ajoute-t-on de 
même source.
Le bilan élaboré par la wilaya 
d’Alger indique que le 

programme global destiné à la 
capitale compte 174.105 unités, 
dont 114.145 de type location-
vente, 18.085 Logements publics 
locatifs (LPL), 14.321 Logements 
promotionnels publics (LPP), 
13.075 Logements sociaux 
participatifs (LSP), 13.203 
Logements promotionnels aidés 
(LPA) et 1.276 Logements du 
Fonds national de péréquation 
des œuvres sociales (FNPOS).
Sur l’ensemble du programme, 
137.681 unités sont en cours 
de réalisation, soit 80% des 
logements programmés dans la 
wilaya d’Alger parallèlement à 
la réception de 10.794 unités (6% 
du programme).
La réalisation de 12.545 unités 
(7%) n’a pas encore été lancée, 
selon le bilan qui fait état 
également de l’arrêt des travaux 
au niveau de 12.085 unités (7%).
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annaBa / CommerCe

Les avantages des activités liées à l’exportation, 
selon la Chambre de commerce CCI-Seybouse

annaBa / transPor t

Sans aucun respect de la loi, les taxieurs 
augmentent illégalement leurs tarifs

annaBa / réouver ture du Cet de BerKa  Zerga

Mesures d'urgence pour le rejet de 500T/jour de déchets ménagers
Projet d’un nouveau centre d'enfouissement en cours d’étude

annaBa / défiCit  don de sang

Les associations lancent un appel pressant aux citoyens

Selon les informations 
diffusées par un 
bulletin  de la chambre 

de commerce CCI Annaba, 
les principaux avantages des 
activités liées à l’exportation, 
sont notamment  l’appuis 
financiers (FSPE) 
remboursement 50% des 
frais de transport, prise en 
charge d’une partie des 
frais de participations aux 

foires à l’étranger (stand 
d’exposition, transport et 
transit des échantillons, 
publicité spécifique à la 
manifestation à l’étranger.  
Par ailleurs, les avantages 
fiscaux sont basés sur 
l’exonération en matière 
d’impôt direct et taxes 
assimilées, taxes sur l’activité 
professionnelle (TAP), impôt 
sur le bénéfice des sociétés  
IBS au prorata du CA réalisé en devises , exonération en matière de taxe sur la CA , 

TVA sur les opérations de 
vente à l’export , achat en 
franchise de TVA . Tandis que 
les facilitations et régimes 
douaniers, sont l’allègement 
de procédures douanières, 
célérités dans le traitement 
des dossiers, dédouanement 
à domicile et vérification sur 
site, admission temporaire 
d’emballages importés, statut 
de l’opération économique 
agrée.

Les citadins démunis de 
moyens de transport 
personnel se plaignent 

de l'arrogance et du manque de 
professionnalisme des chauffeurs 

de taxi. Le constat fait dans 

la  wilaya  laisse perplexe les 

usagers et ne présage pas d'une 
amélioration de la situation, vu 
la complexité du problème. 
En effet, de nombreux 
citoyens déplorent le manque 
de professionnalisme qui 
gangrène la corporation des 
chauffeurs de taxi. Ces derniers  
travaillent à leur aise et comme 

bon leur semble, comme s'ils 
étaient à l'abri du besoin, peut-
on entendre de la bouche de 
nombreux compatriotes. Quant 
aux fraudes constatées dans 
les tarifs pratiqués et entorses 
faites au règlement, elles sont 
légion courante, par exemple 
du rond-point d’El Hattab vers 

Saint augustin, il vous sera 
exigé 200 DA sous prétexte 
de l’intensité de la circulation. 
Cela sans compter l'arrogance 
et l'agressivité chez une grande 
partie des conducteurs de taxi 
vis-à-vis de leurs clientèles où 
ils essayent de faire le ramassage 
pour le gain rapide. En fait, en 

l'absence d'un plan de gestion de 
ce secteur précis, la profession 
a été investie par un genre 
nouveau de «taxieurs» à la 
recherche de sensations et autres 
effets pervers. Ce qui a amené de 
nombreux usagers, notamment 
de la gent féminine à opter   pour 
les clandestins.

Annaba, qui fait des 
mains et des pieds 
pour se débarrasser 

de ses 500 T/ jour de déchets 
domestiques  collectés, 
se heurte au quotidien à 
de moult problèmes en 
l'absence d'un nouveau 
centre d'enfouissement des 
déchets(CET). En effet, 
celui de Berka Zerga fermé 
depuis plus d'un an pour 
un problème de surcharge 
des casiers, vient d’être 
rouvert cette semaine par 
les responsables concernés 
de l'environnement, et la 
réalisation  de deux nouveaux 

casiers visant à contenir 
les déchets ménagers 
collectés par les camions 
de l'Entreprise publique de 
transport de collecte déchets 

(EPIC). Selon la responsable 
Samira Bouraoura, le CET 
reçoit quotidiennement 
500 T/ déchets par jour. La 
réouverture du CET de Berka 

Zerga va permettre ainsi  
d’alléger le fardeau sur l'autre 
station et la zone de transfert 
à proximité de l'ex-entreprise 
SNLB  d'une capacité moins 
importante que celle du 
CET de Berka Zerga. Les 
décharges d'exploitations 
sont actuellement pleines 
d'où la nécessité de créer 
de nouveaux casiers pour 
alléger le fardeau des déchets, 
ainsi que la réalisation 
d'une piste bitumée. La 
piste actuelle sillonnée par 
les camions de l'EPIC, qui 
effectuent plusieurs rondes, 
se trouve dans un état, voire 
difficilement  carrossables. 

Dans, ce contexte le wali 
d’Annaba a d'ailleurs 
insisté sur l'importance de 
ces nouveaux casiers et la 
multiplication des rondes 
des camions de collectes des 
déchets surtout en période de 
ce mois de Ramadhan et des 
journées de de l'Aid El Fitr. 
En effet, selon un responsable  
de l'environnement a indiqué 
que le tonnage des déchets 
augmente de 20% durant les 
fêtes, tout en rassurant les 
citoyens de la multiplication 
des rondes d’enlèvements 
en vue de répondre à leurs 
préoccupations.

Les associations des 
donneurs de sang viennent 
de lancer un appel pressant 

aux citoyens pour faire multiplier 
les dons de sang et sauver ainsi 
des vies humaines. La wilaya 
d’Annaba enregistre un déficit 
important au niveau de la banque 
du sang. Les gens sont appelés à se 
rapprocher des centres concernés 

pour offrir un peu de leur sang 
et sauver des vies humaines, 
renforcer les banques de sang 
grâce aux donneurs réguliers est 
l’un des plus importants objectifs 
de l'agence. Toutefois, beaucoup 
reste à faire dans une wilaya qui, 
malgré une population importante 
et des moyens conséquents, accuse 
toujours un déficit. Malgré les 
campagnes de sensibilisation, les 
donneurs se font de plus en plus 

rares. La majorité des donneurs le 
font parce qu'ils ont un membre de 
la famille ou un ami qui a besoin 
d'une poche de sang. En effet, faute 
de transfusion sanguine à temps et 
en quantité suffisante l'état de santé 
des malades peut se détériorer et 
évoluer vers des complications 
graves : cardiaque, hépatique et 
rénale. Outre les transfusions, les 
malades doivent avoir un apport 
médicamenteux en fer pour éviter 

notamment les complications. Tous 
les praticiens affirment de manière 
unanime que les contraintes liées à 
l'indisponibilité de poches de sang 

sont un véritable dilemme, car 
devant l'urgence, aucun produit ne 
peut remplacer le sang. Alors que les 
besoins en sang sont énormes pour 
sauver, notamment des accidentés 
de la route et des malades comme 
les thalassémiques, les donateurs 
ne sont pas légion. Une rareté qui 
a conduit le centre de transfusion 
sanguine  de la wilaya à tirer la 
sonnette d'alarme à plusieurs 
reprises.

Sarah Yahia

 Sihem Ferdjallah  

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz
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annaBa / environnement

Prolifération des moustiques…Ils 
empoisonnent la vie des citoyens

Malgré les 
mesures prises 
par le premier 

responsable de la 
wilaya et les dernières 
recommandations   pour 
préparer la saison estivale,  
les habitants de diverses 
localités d’Annaba et 
ses péripéties souffrent. 
En effet, plusieurs cités 
de la ville d’Annaba, 
notamment à ‘’El Abtal’’, 
‘’Safsaf’’,’’Oued Dheb’’  
et Oued Forcha, souffrent 
depuis quelques semaines 
déjà de l’invasion de 
différentes espèces de 
moustiques qui enveniment 
leur sommeil.   
Certains immeubles, 
dont les caves demeurent 
inondées à longueur d’année 
par les eaux de pluie ou bien 
des eaux usée, constituent, 
de ce fait, un foyer de 
culture par excellence 
de la prolifération de ces 
petits insectes nocifs pour 
les adultes ainsi que pour 
les enfants. La guerre anti-
moustique   consiste   dans 
le fait  de traquer les larves 
dans les caves durant une 
période allant de février 
à septembre  ainsi que 
d’organiser des fumigations 
de jour, puisque ces insectes 
sont de repos en journée. 
Pour lutter efficacement, il 
faut utiliser des traitements 
aériens avant l’été comme 
cela se fait en Tunisie. Pour 
rappel  , ce problème est 
récurent  chaque année  , 

les vendeurs des pastilles 
et les flytoxe disent que les 
citoyens n’oublie jamais 
de se procurer des pastilles 
pour dormir des fois c’est 
obligatoire d’achter deux 
boites pour la mettre à côté. 
Généralement, la campagne 
de démoustication est 
lancée le mois de mai pour 
se terminer en septembre, 
mais pour cette fois-ci, 
elle tarde à être exécutée 
concrètement par les 
responsables concernés qui 
n’ignorent sûrement pas que 
la fécondation et la ponte des 
moustiques interviennent 
au mois de mars et d’avril. 
Si l’été est la période de 
reproduction et d’apparition 
des moustiques, c’est toute 
l’année que ces insectes 
font acte de présence dans 
les foyers.  En dépit des 
innombrables opérations 
de démoustication, ces 
insectes indisposent 
toujours les riverains et 
posent un problème de santé 
publique. L’utilisation des 
pastilles anti-moustiques 
est un facteur important 
de maladies respiratoires, 
désormais très fréquentes 

parmi les habitants. La 
raison principale de la 
dissémination chronique 
des moustiques est bel et 
bien le manque total de 
l’entretien des caves des 
bâtiments des quartiers. 
Ces dernières débordent 
d’eaux usées et sont, de ce 
fait, une source intarissable 
en insectes nuisibles. De 
ce fait, il serait judicieux 
d’innover dans les méthodes 
de démoustication. Avec 
la  vague de chaleur qui 
s’annonce, les moustiques 
prolifèrent dans les détritus 
et autres immondices.  
Leur lieu de prédilection, 
indisposent et causent 
bien des désagréments 
à la population. Depuis 
des semaines déjà, les 
prix de vente des produits 
insecticides comme les 
pastilles ont connu une 
hausse. Le lot de 20 pastilles 
est passé de 140DA à 
160 DA, voire 170 DA. 
Les citoyens touchés, par 
ces invasions nocturnes, 
interpellent les autorités 
concernées à l’effet de  
prendre les mesures qui 
s’imposent.

annaBa / aid el fitr

Fréquence des dangers des feux d’artifices et des pétards 

annaBa :
un aÏd el fitr sans toxine

Le centre intermédiaire 
de soins en addictologie 
de Boukhadra lance une 

campagne de sensibilisation

L’aïd El fitr est 
l’occasion propice 
pour tous ces enfants 

et jeunes pour se donner du 
plaisir en faisant péter des 
pétards ou bien lancer  des feux 
d’artifices. Les feux d’artifices 
ou pétards sont souvent jetés 
ou tirés à partir des balcons. 
Une bonne raison de rappeler 
les règles à respecter pour 
éviter les accidents et surtout 
d’assurer la sécurité des 
enfants.
Les artifices de divertissement 

peuvent être dangereux, tant 
pour les utilisateurs que pour 
leur entourage ou pour leur 
environnement. En cause, des 
substances pyrotechniques 
souvent à forte doses, 
susceptibles d’entraîner 

de graves blessures et des 
brûlures, voire provoquer des 
incendies. Chaque année, des 
jeunes finissent aux urgences 
à cause de doigts arrachés, 
soit lors de jeux qui consistent 
à garder le plus longtemps 
possible un pétard allumé dans 
la main ou soit par inattention.
Il est impératif de faire respecter 
aux enfants les catégories d’âge 
des pétards et feux d’artifice. 
Mais aussi de leur expliquer les 
bons comportements à adopter 
pour utiliser des pétards : Afin 
de garantir la sécurité du plus 

grand nombre et de limiter 
les risques d’incidents,  À 
ce propos, la prudence des 
parents doit être de mise pour 
éviter à leurs progénitures 
d’être exposés aux risques de 
blessures parfois lourdes qui 
pourraient être causées aux 
victimes des suite d’une mise 
à feu mal entamée d’un pétard 
ou de mauvais allumage d’un 
feu d’artifice.
Il est  recommandé aux 
citoyens de ne pas faire usage 
des produits pyrotechniques  
explosifs et des jeux 

pyrotechniques à l’intérieur 
des habitations, à proximité des 
stations-service, des parkings 
de stationnement de véhicules 
et des établissements de santé 
publique ,ne pas allumer de 
cierges et de bougies près des 
matières inflammables, des 
meubles, des moquettes et 
autres tapis. En cas de survenue 
d’un accident ou d’un sinistre, 
la Protection civile met à la 
disposition des citoyens ses 
numéros d’appel habituels, soit 
le numéro14 ou ses lignes fixes 
.

Une vaste campagne 
de sensibilisation 
sur les dangers de la 

consommation de drogue ou 
de substances psychotropes 
sera lancée à partir  de jeudi  
13 mai  et durera jusqu’au 
15 du même mois. Cette 
campagne a été décidée 
par le centre intermédiaire 
de soins en addictologie 
de Boukhadra…Elle sera 
organisée sous le théme  
« Aid sans toxine». Un 
programme riche et variée 
sera établi qui prévoit  
de la sensibilisation et 
la distribution de flyers, 
l’institution d’atelier de 
recyclage et de travaux 
manuels, srandonnée 
seraidi de 3 km avec des 
pauses et des exercices, 
sortie en mer avec tour du 
littoral de Annaba, atelier 
de recyclage et de travaux 
manuels, sortie écologique 
dans la périphérie d’El Tarf, 
une démonstration avec 
CROSSFIT, un tournoi 
de football, des séances 
d’initiation au Yoga, 
initiation au vélo Avec Green 
bike . Devant la prolifération 
des produits toxiques 
constituant des  risques pour 
la santé, le centre de soins 
en addictologie a instruit ses 
services afin de renseigner 
et de mettre en garde, les 

enfants et adolescents 
quant à l’usage de produits 
stupéfiants qui sont la cause 
d’accidents mortels et de 
crimes parfois dramatiques. 
Comme on le constate, on 
cherche à toucher le plus 
grand nombre de personnes 
afin de faire passer le 
message. Des cadres, des 
psychologues ainsi que des 
médecins seront mobilisés 
pour la réussite de cette 
campagne. Une lutte sans 
merci est menée afin de 
mettre hors d’état de nuire 
les barons, les dealers et 
petits revendeurs, ainsi que 
les trafiquants de tout poil 
qui ne font que s’enrichir 
sur le dos d’une frange de 
la jeunesse inconsciente des 
dangers de la drogue et ses 
dérivés.

Sarah Yahia

Imen.B / S.Ferdjallah

SIHEM.Ferdjallah



BéJaÏa:

un enfant de 18 mois écrasé par un distributeur d’eau potable

Jm d’oran: 

réception de 40 hôtels d’une capacité de 4.000 lits

alger :

Dris Zolo, plus d’un demi-siècle au service de la dinanderie

La journée d’aujourd’hui a été 
marquée par une tragédie à 
Sidi Aich, dans la wilaya de 

Béjaia, un enfant de 18 mois a été 
tué, écrasé par un camion, selon 
algerie360.
Scène d’horreur. Un enfant âgé 
de 18 mois est mort dans des 
circonstances tragiques alors qu’il 
jouait devant son domicile familial. 

Le drame est survenu peu avant 13 
h 10 ce lundi, dans la wilaya de 
Béjaia.
« Le drame s’est déroulé dans le 
courant de l’après-midi, un enfant 
de 18 mois, a trouvé la mort en début 
de cette après midi à 13h10, après 
avoir été écrasé accidentellement 
par le chauffeur d’un camion de 
distribution d’eau potable au lieu 

dit quartier la Mission, commune 
de Sidi-Aich, dans la wilaya de 
Béjaia », a rapporté la Radio locale.
Selon des sources locales, l’enfant 
a été écrasé alors qu’il était entrain 
de jouer à proximité de son 
domicile familial.
Rapidement sur place, les secours 
n’ont malheureusement rien pu 
faire pour ramener le bébé à la vie.

Le ministre du Tourisme, de 
l’Artisanat et du Travail 
familial, Mohamed Ali 

Boughazi a fait part, dimanche à Oran 
de la réception de 40 établissements 
hôteliers d’une capacité d’accueil 
de 4.000 lits en attendant celle de 
42 autres d’une capacité globale de 
60.00 lits avant le lancement des 

Jeux méditerranéens 2022 dans la 
wilaya, selon APS.
Le ministre a effectué une visite de 
travail à Oran afin de s’enquérir des 
préparatifs des Jeux méditerranéens 
2022 d’une part et de ceux de la 
saison estivale prochaine d’autre 
part, au cours de laquelle il a exprimé 
sa satisfaction quant aux capacités 

d’accueil dont dispose la wilaya.
Boughazi a fait savoir que les 
préparatifs de la saison estivale 
sont en cours et de manière 
ordinaire, signalant que les décisions 
concernant l’ouverture de la saison 
et d’établissements hôteliers 
est une décision souveraine qui 
sera examinée par les autorités 
supérieures.
Le ministre a estimé que les hôtels 
qu’il a inspectés dans la wilaya 
d’Oran “répondent aux normes 
internationales”, indiquant que ce 
type d’établissements hôteliers 
“donne une perception du tourisme 
intérieur et de la destination Algérie”.
Mohamed Ali Boughazi a inspecté, 
lors de cette visite, les travaux de 
construction d’un hôtel 5 étoiles, 
dont l’état d’avancement est de 80%, 
selon les explications fournies par 
ses gestionnaires qui ont déclaré que 
ce projet qui compte un centre de 

200 locaux commerciaux, un parc de 
jeux aquatiques qui fourniront, une 
fois entrée en exploitation, pas moins 
de 700 postes d’emploi directs.
Le ministre a procédé à 
l’inauguration de 60 chambres 
et il a visité un hôtel s’apprêtant 
à l’ouverture en son sein d’une 
école de musique et d’une salle des 
expositions d’art et d’artisanat. Les 
responsables de l’hôtel ont affirmé 
qu’ils sont déterminés de persévérer 
à contribuer à la promotion de la 
culture, surtout après le succès de 
leur projet, à savoir un premier 
théâtre privé.
Mohamed Al i Boughazi s’est enquis 
du taux d’avancement des travaux 
du port de plaisance d’Ain Turck et 
a présidé l’ouverture d’une rencontre 
régionale des directeurs de secteur 
des wilayas cotières de l’Ouest, qui 
s’articule sur la préparation de la 
saison estivale

Après avoir développé un 
motif de gravure propre 
à lui au bout d’un demi-

siècle consacré à la dinanderie, 
Dris Zolo, fils de Mohamed Zolo 
qui a formé de nombreux artisans 
à la Casbah d’Alger,  est considéré 
aujourd’hui comme l’un des 
derniers artisans dinandiers de la 
ville d’Alger, selon aps.
Dans son échoppe à la maison de 
l’artisanat de Oued Koreich, les 
visiteurs sont toujours subjugué 
par les plateaux, miroirs et 
différents récipients qu’expose ce 
dinandier qui use de son savoir-
faire pour susciter la nostalgie 
chez ses clients. Dans ce petit 
musée du métier, la plus ancienne 
pièce, réalisé par le patriarche, 
remonte à la fin des années 1940 
alors que les distinctions de Dris 
tapissent les murs. 
Avec son large sourire et ses 
lunettes, qui lui donnent un air très 
studieux, Dris Zolo est un artisan 
typique de la Casbah d’Alger 
qui a passé sa vie à façonner des 
pièces de cuivre et à préserver un 
mode de vie et un métier vieux 

d’un demi millénaire.   
S’il s’approche des 70 ans, Dris 
garde un esprit jeune et vif et 
une volonté à toute épreuve 
pour promouvoir son métier. 
Infatigable, il peut parler à 
longueur de journée de ses 
réalisations aux visiteurs, tout 
en évoquant avec beaucoup de 
nostalgie la Casbah d’Alger et 
tous les ustensiles en cuivre qui 
en emplissaient le quotidien.     
Il regrette une époque pas si 
lointaine où la dinanderie de 
la Casbah d’Alger se vendait 

dans d’autres villes du pays 
comme Constantine, Oran et 
Tlemcen alors que d’autres petits 
plateaux se trouvaient facilement 
acquéreur à l’étranger.
Né en 1954, dans une famille de 
dinandiers, Dris est aujourd’hui le 
dernier artisan de sa famille après 
de longue années passées dans 
une bâtisse de la basse Casbah qui 
s’est effondrée sous le poids des 
années en 1990 et dans un autre 
atelier près de Bab El Oued.
Ce métier il l’a appris à partir 
de 1967 auprès du regretté El 

Hachemi Benmira, qui a lui-
même été un élève du père 
Mohamed Zolo, dans cet atelier 
de Zoudj Aâyoun dans la basse 
Casbah devenu par la force des 
choses un véritable centre de 
formation de dinandiers.
Aux yeux de Dris, son métier 
est aujourd’hui menacé par 
un changement du mode de 
consommation orienté vers 
l’industrie du plastique et le 
confort de l’électroménager, 
il confie également avoir été 
sévèrement touché la pandémie 
de coronavirus et l’arrêt de son 
activité pendant de nombreux 
mois. 
Malgré les difficultés matérielles 
et financières, il s’obstine à 
perpétuer ce métier et à inciter 
les jeunes à partager sa passion 
que beaucoup d’artisans ont 
abandonné ou nous ont quitté 
avec beaucoup d’amertume à 
l’image d’El Hachemi Benmira.

Sur les traces du patriarche
Le père de Dris Zolo, Mohamed 
est considéré comme une des 
dinandiers les plus en vue de la 

Casbah d’Alger de son époque. 
Maître dinandier, il a formé de 
nombreux artisans depuis la fin 
des années 1950, à l’instar d’El 
Hachemi Benmira qui a rejoint 
l’atelier de la basse Casbah en 
1958.
Mohamed Zolo avait ouvert son 
premier atelier dans le quartier de 
Zoudj Aâyoun après avoir appris 
et maîtrisé l’art de la dinanderie et 
de la gravure ancienne de Turquie 
et de Damas (Syrie).
Lui qui a appris les méthodes de 
travail traditionnelles, obligeait 
ses apprentis à en faire de-même 
pour maîtriser à la perfection le 
travail manuel avant de passer au 
tour mécanique introduit après la 
seconde guerre mondiale.
Comme son fils plus tard, 
Mohamed Zolo avait aussi créé 
son propre motif de gravure 
appelé “laârouq” et la “Sniwa 
beaufresier”, un plateau sans 
gravure qui porte le nom du 
quartier où il avait installé sa 
fonderie aujourd’hui à l’arrêt.
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météo: 

vents forts 
attendus sur 
5 wilayas de 

l’Ouest du 
pays

L’Office National de 
la Météorologie 
(ONM) a averti, ce 

lundi 10 mai, que des vents 
forts dépassant les 60 km/h 
souffleront sur 5 wilayas de 
l’Ouest du pays, selon interligne.
Selon un bulletin 
météorologique placé en 
vigilance jaune, les vents forts 
souffleront à partir de 15h00 
sur les wilayas de Tlemcen, 
Aïn Témouchent, Oran, 
Mostaganem et Chlef, et se 
poursuivront jusqu’a 6h00 le 
lendemain.



ETATS UNIS 
La vaccination étendue aux adolescents américains

En Espagne, après la fin de l’état d’alerte sanitaire, 
les débordements font polémique

Russie 
Une fusillade dans une école à Kazan fait au moins neuf morts

L’agence américaine 
des médicaments 
(FDA) a autorisé le 

vaccin de Pfizer-BioNTech 
aux jeunes de 12 à 15 ans. Une 
décision similaire pourrait être 
prise « à la fin mai » en Europe, 
selon le monde fr.
La pandémie de Covid-19 a 
fait plus de 3,2 millions de 
morts dans le monde depuis 
la fin de décembre 2019, selon 
un bilan établi lundi 10 mai 
par l’Agence France-Presse 
à partir de sources officielles. 
Après les Etats-Unis (plus de 
580 000 décès), les pays les 
plus touchés sont le Brésil 
(421 316 morts), l’Inde (242 
362 morts), le Mexique (218 
928 morts) et le Royaume-Uni 
(127 603 morts).
Ces chiffres sont globalement 
sous-évalués ; ils se fondent 
sur les bilans quotidiens des 
autorités nationales de santé, 
sans inclure les réévaluations 
reposant sur des bases 
statistiques.

• Le vaccin de Pfizer-
BioNTech étendu aux 12-15 
ans aux Etats-Unis
L’agence américaine des 
médicaments (FDA) a autorisé, 
lundi 10 mai, l’utilisation du 
vaccin contre le Covid-19 
de Pfizer-BioNTech aux 
adolescents âgés de 12 à 15 ans 
aux Etats-Unis. Deux autres 

sont actuellement autorisés 
sur le sol américain, ceux de 
Moderna et de Johnson & 
Johnson, tout deux à partir de 
18 ans.
Il s’agit « d’un pas important 
dans la lutte contre la 
pandémie de Covid-19 », a 
déclaré Janet Woodcock, la 
chef par intérim de la FDA, 

dans un communiqué. Le 
vaccin était jusqu’ici autorisé 
pour les personnes âgées de 
16 ans et plus. « Les parents 
et tuteurs peuvent être assurés 
que l’Agence s’est livrée à 
une analyse rigoureuse et 
détaillée de toutes les données 
disponibles », a-t-elle déclaré.
Le Canada était devenu, 

mercredi, le premier pays à 
autoriser le vaccin pour cette 
tranche d’âge. L’Agence 
européenne des médicaments 
(EMA) étudie également en 
ce moment cette extension 
du Pfizer aux adolescents. « 
Pour le moment, nous nous 
sommes fixé comme objectif 
une approbation en juin. Nous 
sommes en train de voir si 
nous pouvons accélérer à la fin 
mai », a déclaré la directrice 
exécutive de l’EMA, Emer 
Cooke.
En ce qui concerne les 
plus jeunes encore, Pfizer-
BioNTech ont annoncé il y a 
une semaine espérer déposer 
en septembre une demande 
d’autorisation en urgence de 
leur vaccin pour les enfants 
âgés de 2 à 11 ans aux Etats-
Unis. Le dépôt d’une demande 
d’autorisation pour les enfants 
de 6 mois à 2 ans pourrait 
intervenir « au quatrième 
trimestre », avait déclaré le 
patron de Pfizer, Albert Bourla.

Les images de liesse, 
montrant des centaines 
de personnes réunies 

sur les grandes places de 
Madrid et Barcelone, sans 
distance de sécurité ni masque, 
remettent en cause le brusque 
relâchement des mesures de 
restriction, selon le monde fr.
« Nous nous étions préparés 
pour des festivités, pas pour 
des célébrations dignes du 
Nouvel An… » La déléguée 
du gouvernement espagnol à 
Madrid – l’équivalent du préfet 
–, Mercedes Gonzalez, n’en a 
pas cru ses yeux quand, dans 
la nuit de samedi à dimanche, 
des centaines de jeunes ont 
pris d’assaut le centre-ville 
de la capitale, tout comme de 

Barcelone ou de Salamanque, 
pour fêter la levée de l’état 
d’alerte sanitaire, sans masque 
ni distance de sécurité, aux 
cris de « Liberté, liberté ! » « 
Il faut être libre : y en a marre 
de tellement de restrictions », 
affirmaient les uns, dansant, 
ivres, face aux caméras de 
télévision. « On est fatigués de 
la pandémie », renchérissaient 
d’autres, bouteille à la main, 
parlant de leur « émotion », de 
leur « joie » d’« être en contact 
», de « chanter et s’amuser ».
A minuit, samedi 8 mai, l’état 
d’alerte sanitaire a pris fin en 
Espagne, le gouvernement 
central ayant renoncé à 
demander sa prolongation 
au Parlement. Avec un taux 

d’incidence de 80 cas par 100 
000 habitants sur sept jours, 
l’exécutif de gauche, mené par 
le socialiste Pedro Sanchez, a 
estimé que le maintien de cet 
état d’exception qui limite 
des droits fondamentaux, 
en vigueur depuis le 25 
octobre 2020, n’était plus 
indispensable. La principale 
conséquence a été le 
rétablissement de la libre 
circulation entre les régions, 
mises sous cloche depuis 
le mois d’octobre, mais 
aussi la fin des limites aux 
rassemblements publics et la 
levée du couvre-feu dans la 
plupart des régions.
Pour le reste, chaque région 
est appelée à prendre ses 

propres mesures de contention 
de l’épidémie. La plupart ont 
ainsi décidé de fermer les 
restaurants et bars à 23 heures 
ou minuit. Les jauges y sont 
toujours limitées. Les villes ou 

quartiers les plus touchés par 
la pandémie devraient pouvoir 

être confinés, avec l’aval de la 
justice. Et le respect des gestes 
barrières reste de rigueur.

Selon plusieurs agences de presse russes, un 
adolescent soupçonné d’être l’un des tireurs 
présumés a été arrêté, selon le monde fr.

Neuf personnes ont été tuées mardi 11 mai dans 
une fusillade dans une école de Kazan, ville du 
centre de la Russie, où l’un des tireurs présumés, un 
adolescent, a été interpellé, selon plusieurs agences 
de presse russes.
Selon les services de secours cités par les agences de 
presse Interfax, Tass et RIA Novosti, huit élèves et 
un enseignant sont morts dans l’attaque. Selon Tass, 

dix autres personnes ont été blessées, dont quatre ont 
été hospitalisées.
« Les forces de l’ordre ont arrêté un adolescent, 
qui est soupçonné d’être à l’origine de la fusillade 
», a déclaré une autre source au sein des services 
de secours citée par Ria Novosti, qui ajoute que 
21 brigades d’ambulanciers ont été dépêchées sur 
place. « Le tireur a été arrêté. C’est un adolescent », 
a confirmé une source anonyme citée par l’agence 
Interfax. Selon Interfax et Tass, un deuxième tireur 
présumé pourrait encore se trouver dans le bâtiment 

de l’école.
« J’étais en classe, j’ai d’abord entendu une explosion, 
puis des coups de feu », a témoigné à l’agence Tass 
une enseignante de l’école.
Les autorités du Tatarstan, république russe dont 
Kazan est la capitale, ont annoncé pour leur part le 
renforcement des mesures de sécurité dans les autres 
écoles de la ville. Le président de cette république 
de la Fédération de Russie, Roustam Minnikhanov, 
s’est rendu sur place.
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Le chef de la diplomatie turque se rend à Riyad pour 
rétablir des relations avec l’Arabie saoudite

tensions au ProCHe-orient  : 

La communauté internationale appelle au calme

Covid-19 : 

jugé “plus contagieux”, le variant indien classé 
comme “préoccupant” par l’OMS

Cent jours après 
le coup d’État, 

la Birmanie plus 
instable que 

jamais

Le ministre turc des Affaires 
étrangères, Mevlüt 
Cavusoglu, est attendu à 

Riyad ce mardi 11 mai. Ce sera 
la première visite en quatre ans 
d’un haut responsable turc dans le 
royaume saoudien. 
Contrairement à l’Égypte après 
le renversement du président 
Mohamed Morsi en 2013, la 
Turquie n’a pas rompu ses liens 
diplomatiques avec l’Arabie 
saoudite. Mais les relations 
entre Ankara et Riyad sont très 

mauvaises depuis des années, 
ce qui a renforcé l’isolement 
de la Turquie dans sa région. 
Aujourd’hui, le pays de Recep 
Tayyip Erdogan tente de rectifier 
le tir.
L’affaire Khashoggi en toile de 

fond
Les relations entre Ankara 
et Riyad se sont dégradées 
progressivement à partir des 
« Printemps arabes » quand la 
Turquie s’est mise à nourrir 
des ambitions de puissance 

dans sa région et dans le monde 
musulman en général. Elles 
se sont encore abîmées après 
2017 avec la crise diplomatique 
opposant plusieurs pays du Golfe 
au Qatar – le principal partenaire 
de la Turquie dans sa région. 
Les relations, enfin, ont plongé 
après l’assassinat du journaliste 
Jamal Khashoggi dans le consulat 
d’Arabie saoudite à Istanbul 
en octobre 2018. Les autorités 
d’Ankara ont orchestré pendant 
des semaines une campagne de 

communication visant à mettre 
en cause le pouvoir saoudien, 
en particulier le prince héritier 
Mohammed ben Salman. 
Aujourd’hui, la Turquie semble 
vouloir rompre l’isolement 
régional dans lequel elle se trouve 
et tend la main à plusieurs rivaux 
: l’Égypte et l’Arabie saoudite, 
donc, et même, plus discrètement, 
Israël et les Émirats arabes unis. 
La résolution de la crise du 
Golfe en début d’année n’a fait 
qu’encourager cette dynamique.

La dégradation de la situation 
au Proche-Orient a suscité 
lundi de nombreuses 

réactions, de l’appel de Washington 
à la “désescalade” à la condamnation 
d’Israël par plusieurs pays arabes.
Heurts entre Palestiniens et policiers 
à Jérusalem, tirs de roquettes 
sur Israël, frappes sur Gaza : la 
communauté internationale a 
réagi lundi 10 mai à la situation 
extrêmement tendue au Proche-
Orient.
Le Conseil de sécurité de l’ONU 
s’est réuni en urgence, mais sans 
s’entendre sur une déclaration 
commune, les États-Unis jugeant 
qu’un “message public n’était pas 
opportun à ce stade”, selon des 
diplomates.
Lundi soir, des sources diplomatiques 
ont affirmé à l’AFP que l’ONU, avec 
l’aide du Qatar et de l’Égypte, avait 
amorcé une médiation auprès des 
parties “concernées” afin d’obtenir 

une désescalade. “Il est impératif 
que toutes les parties prennent des 
mesures” en ce sens, a pour sa part 
plaidé le secrétaire d’État américain, 
Antony Blinken.
Premier allié de l’État hébreu, les 
États-Unis avaient condamné un peu 
plus tôt lundi “le plus fermement 
possible les tirs de roquette du 
Hamas” contre Israël, dénonçant une 
“escalade inacceptable” et appelant 
toutes les parties au “calme” et à la 

“désescalade des tensions”.
Les pays arabes condamnent 

Israël
De son côté, le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a condamné ce 
qu’il a qualifié de “terrorisme” 
israélien à Jérusalem. Il a en outre 
affirmé qu’il ferait “tout ce qu’il 
peut pour mobiliser le monde, 
notamment musulman, pour mettre 
fin au terrorisme et à l’occupation 
israéliens”, selon la présidence 

turque.
“Il n’a pas suffi au régime israélien 
de voler les terres et les maisons des 
gens, de créer un régime d’apartheid 
et de refuser de vacciner les civils 
sous occupation illégale. Il a dû tirer 
sur des fidèles innocents à l’intérieur 
de la troisième mosquée la plus 
sacrée de l’Islam”, a pour sa part 
déclaré sur Twitter le ministre des 
Affaires étrangères iranien Javad 
Zarif. L’Iran avait exhorté samedi 
les Nations unies à condamner ce 
qu’il a appelé un “crime de guerre” 
d’Israël à Jérusalem.
Le ministère égyptien des Affaires 
étrangères a quant à lui condamné 
“fermement la nouvelle incursion 
des forces israéliennes dans la 
Mosquée Al-Aqsa”.
En Jordanie, pays en paix avec 
Israël depuis 1994, des centaines de 
manifestants ont réclamé à Amman 
la fermeture de l’ambassade d’Israël 
et l’expulsion de son ambassadeur.

L’estimant “plus 
contagieux”, 
l’Organisation 

mondiale de la Santé a classé, 
lundi, le variant indien, portant le 
nom scientifique B.1.617, comme 
“préoccupant au niveau mondial”. 
De nombreuses recherches sont 
en cours pour savoir à quel 
point il diminue la réponse des 
anticorps et pour connaître le 
degré d’efficacité des vaccins 
contre ce variant. 
Le variant du virus du Covid-19 
découvert en Inde, le B.1.617, a 
été classé comme “préoccupant”, 
a annoncé lundi 10 mai 
l’Organisation mondiale de la 
santé, notamment parce qu’il est 
plus contagieux.
“Il y a des informations selon 
lesquelles le B.1.617 est plus 

contagieux” mais aussi des 
éléments qui permettent de 
penser qu’il atténue la réponse 
des anticorps qui permettent 
de combattre le virus, et “par 
conséquent nous le classons en 
variant préoccupant au niveau 
mondial”, a déclaré la docteur 
Maria Van Kerkhove, responsable 
technique de la lutte contre le 
Covid-19 au sein de l’OMS.
La scientifique a expliqué que plus 
de détails seraient publiés mardi 
dans le rapport épidémiologique 
hebdomadaire de l’agence 
onusienne mais qu’il restait 
beaucoup de recherches à mener 
sur ce variant, notamment par 
le biais d’un séquençage accru, 
“pour savoir quelle quantité de 
ce virus circule” mais aussi le 
degré de “sévérité” avec lequel il 

atténue la réponse des anticorps.
Incertitudes autour de l’efficacité 
des vaccins
“Nous n’avons rien qui suggère 
pour le moment que nos 
diagnostics, nos médicaments 
et nos vaccins ne marchent pas. 

Et ça c’est important”, a-t-elle 
souligné, insistant sur le fait qu’il 
fallait continuer à appliquer les 
mesures sanitaires comme la 
distanciation sociale, le port du 
masque, la réduction des contacts, 
etc.

Ces cent jours ont 
été marqués par le 
soulèvement d’un 

peuple réclamant le retour 
de la démocratie, réprimé 
dans le sang. Au moins 
780 personnes ont été tuées 
et près de 4 000 arrêtées. 
Une grève générale sans 
précédent, menée par un 
mouvement de désobéissance 
civile, paralyse le pays : 
la Birmanie est plongée 
dans le chaos depuis le 1er 
février 2021. Et pourtant, la 
communauté internationale 
ne parvient toujours pas à 
apporter un réel soutien à la 
population birmane.
Il y a eu des dénonciations 
timides de la junte militaire 
par les pays occidentaux. 
Les États-Unis, l’Union 
européenne et la Grande-
Bretagne ont condamné 
le putsch et imposé des 
sanctions économiques 
contre la junte, mais sans 
pour autant parvenir à 
intimider les militaires.
À leur tour, les dirigeants 
de l’Asean (Association des 
nations de l’Asie du Sud-
Est) ont tenu un sommet 
sur la crise auquel était 
convié le général Min Aung 
Hlaing, le responsable du 
coup d’État. Malgré de 
profondes divisions entre les 
pays membres, ils ont adopté 
une déclaration en cinq 
points appelant notamment 
au dialogue, à la fin des 
violences et à la nomination 
d’un émissaire qui pourrait 
se rendre en Birmanie.
Mais, quelques jours plus 
tard, la junte inflige à l’Asean 
un camouflet, annonçant 
que ses « suggestions » ne 
seront prises en compte que 
« lorsque la situation sera 
redevenue stable ».
Les combats entre l’armée et 
des factions rebelles, dont les 
rangs ne cessent de grossir, 
s’intensifient de jour en jour. 
La quatrième déclaration 
commune du Conseil de 
sécurité des Nations unies 
a de nouveau été amoindrie 
par la Chine et la Russie. 
Les deux géants demeurent 
fidèles aux généraux 
putschistes, et ce, malgré le 
risque d’une guerre civile 
dans le pays.
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Mahrez dément avoir été agressé

Championnats d’afrique d’athlétisme à alger : 
Dans l’attente du feu vert

L’attaquant de Man City, 
Riyad Mahrez a nié 
avoir été agressé lundi 

soir comme cela a été relayé. Le 
joueur qui avait été pris en photo 
lors d’un accrochage d’un homme 
avec un survêtement noir avec 
des agents de sécurité, affirme ne 
pas avoir été victime d’agression 
et que cette altercation ne pas 
être impliqué «Je voudrais 
juste éclaircir la situation par 
rapport à ce qui s’est passé lundi 
soir car j’ai reçu beaucoup de 
messages. L’altercation s’est 
déroulée entre quelques fans et 
la sécurité après que la situation 
soit devenue compliqué. En ce 
qui me concerne je n’étais pas 
impliqué dans ce qui s’est passé 
et je vais, merci.» pouvait on 
lire sur le compte Instagram de 
Riyad Mahrez.

Le président de la 
Fédération algérienne 
d’athlétisme (FAA), 

Yacine Louaïl, a indiqué lundi 
que son instance était toujours 
dans l’attente du feu vert du 
comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19, pour l’organisation 
des Championnats d’Afrique 
(seniors) à Alger (22-26 juin), 
tout en reconnaissant que le 
déroulement du rendez-vous était 
«très difficile à réaliser».
«Nous attendons toujours 
l’accord du comité national 

scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19 pour pouvoir organiser 
cette compétition à Alger. Notre 
demande a été transmise depuis 
plus de 20 jours. 
Au jour d’aujourd’hui, nous 
n’avons reçu aucune réponse. 
Nous sommes très en retard pour 
abriter cet important événement, 
qualificatif aux Jeux Olympiques 
de Tokyo. Franchement, ce sera 
très difficile de l’organiser», a 
indiqué à l’APS le patron de la 
FAA.
Les Championnats d’Afrique 

seniors d’athlétisme, initialement 
prévus à Oran, doivent se tenir 
du 22 au 26 juin prochain au 
SATO du Complexe olympique 
Mohamed-Boudiaf (Alger).
Dans un communiqué publié sur 
son site officiel, la Confédération 
africaine d’athlétisme (CAA) a 
indiqué qu’elle était «à l’écoute 
des autorités algériennes 
pour confirmer la date des 
championnats», tout en affirmant 
que le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
de Covid-19 «est seul habilité à 
prendre une décision en relation 

avec l’évolution de la pandémie 
au plan national et régional».
Joint par l’APS pour de plus 
amples informations sur ce sujet, 
le Pr. Riyad Mehiaoui, membre 
du comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie de 
Covid-19, a indiqué que le comité 
n’était pas contre le déroulement 
de ces championnats d’Afrique à 
Alger.
«Pour le moment, nous n’avons 
pas encore reçu la demande 
pour l’organisation de cette 
compétition. Nous allons la 
traiter dès qu’elle nous sera 

transmise. Sur le fond, nous 
ne sommes pas contre l’idée 
d’organiser ce rendez-vous. 
Nous devons connaître les pays 
qui vont y participer. La présence 
de l’Afrique du Sud (pays 
fortement touché par un variant 
local, ndlr) peut constituer 
un problème. Nous devons 
être vigilants en préparant ces 
championnats comme il se doit 
sur le plan sanitaire, en confinant 
notamment les athlètes et en 
élaborant des conventions avec 
des laboratoires pour les tests de 
dépistage».
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euro 2020 : L’Espagne va sélectionner Aymeric Laporte 

serie a : 
L’incroyable course à cinq pour la Ligue des Champions

Longtemps au coeur 
d’interrogations sur son 
avenir international, le 

défenseur de Manchester City 
avait donné sa préférence aux 
Bleus. Mais depuis que Didier 
Deschamps est le patron des 
Tricolores, le natif d’Agen 
n’a jamais eu sa chance. 
Aujourd’hui, la Roja s’active 
en coulisses pour que l’ancien 
pensionnaire de l’Athletic soit 
sélectionnable avec la Roja pour 
l’Euro.
Aymeric Laporte (26 ans) 
patiente. Mais la patience 
du joueur de Manchester 
City semble être sur le point 
d’atteindre ses limites. Parti très 
jeune faire carrière en Espagne, 
le natif d’Agen s’était révélé 

sous le maillot de l’Athletic. 
De quoi le rendre éligible avec 
l’équipe d’Espagne. Au cœur 
d’une bataille entre la Roja et les 
Bleus, le défenseur central avait 
finalement donné sa préférence 
aux Tricolores. Un choix dicté 
par une volonté de confirmer 
chez les A son passage en Espoirs 
(17 sélections, 1 but). Mais 
depuis que Didier Deschamps a 
les rênes de l’équipe de France, 
Laporte n’a jamais eu sa chance.
En novembre 2020, l’intéressé 
avait fait part de sa déception, 
mais restait déterminé à 
s’imposer. « Ça fait maintenant 
longtemps que je n’y vais plus. 
C’est une grosse désillusion, 
surtout après avoir passé plus 
de cinq ans en équipe de France 

jeune et avoir été capitaine 
pendant presque trois ans. La 
vie fait que c’est comme ça et 
il faut accepter, travailler dur et 
s’affirmer pour venir au niveau 
ou être encore plus fort que 

jamais. »
Il a attendu les Bleus en vain

Aujourd’hui, tout aurait changé. 
Marca jette un sacré pavé dans 
la mare et affirme carrément que 
Laporte va jouer l’Euro 2020 

avec l’Espagne ! Le journal 
explique que le sélectionneur de 
la Roja, Luis Enrique, a demandé 
à sa fédération de sonder le 
joueur et ce dernier aurait donné 
son feu vert, lassé d’attendre un 
appel de DD pour rien.
Forts de l’aval du Mancunien, 
les dirigeants de la RFEF ont 
alors mis en branle la machine 
administrative. Ainsi, la 
naturalisation expresse du joueur 
a été acceptée par le Conseil 
Supérieur du Sport espagnol et 
elle devrait être officielle dès 
demain selon le quotidien. À ce 
stade, il ne manquerait plus que 
l’accord définitif de la FIFA, 
mais Marca assure que Laporte 
remplit tous les critères pour 
obtenir cet accord.

L’Inter Milan a remporté 
le titre depuis une 
dizaine de jours en 

Serie A mais la lutte ne faiblit 
pas. Les trois autres places 
qualificatives en Ligue des 
Champions font l’objet d’une 
lutte à cinq. Atalanta, AC Milan, 
Napoli, Juventus et Lazio vont 
croiser le fer jusqu’au bout.
L’hégémonie de la Juventus a 
été brisée cette saison en Serie 
A avec le sacre de l’Inter Milan. 
Un titre qui n’a souffert d’aucune 
contestation tant les Lombards 
ont roulé sur le championnat 
en seconde partie de saison. 
Mais si l’écart est élevé entre 
le leader et ses poursuivants, 
paradoxalement, le niveau du 
championnat est de belle qualité 
lors de l’exercice actuel. Ainsi, 
cinq autres équipes devraient 
passer la barre des 70 points et 
nous offrir une lutte attrayante 
pour la Ligue des Champions.
2e Atalanta (72 points)
Ce qui étonne avec la Dea c’est 
justement qu’elle n’étonne plus 
et s’affirme comme une grosse 
formation en Serie A. Troisième 
en 2019 et en 2020, l’Atalanta 
peut même faire encore mieux 
cette saison. Se basant toujours 
sur une formidable force de 
frappe (84 buts inscrits, le 
record en Serie A), le club 
basé à Bergame termine fort la 
saison avec une seule défaite 
sur les quinze derniers matches 
(10 victoires et 4 nuls). Sur une 
dynamique ascendante, la Dea 
aura deux matches à sa portée 
contre Benevento (18e) et le 
Genoa (14e) lors des prochaines 
journées. Attention néanmoins au 
faux pas contre des équipes qui 
jouent le maintien. D’ailleurs, les 
joueurs de Gian Piero Gasperini 
seraient inspirés de vite prendre 

des points, car le dernier match 
face à l’AC Milan pourrait 
devenir une finale si la place en 
Ligue des Champions n’est pas 
acquise avant.
Calendrier : réception Benevento 
(18e, J36, 12 mai), déplacement 
contre le Genoa (14e, J37, 15 
mai) et réception AC Milan (3e, 
J38, 23 mai)
3e AC Milan (72 points)
Longtemps en tête de la Serie 
A, l’AC Milan s’est compliqué 
la tâche en cette fin de saison. 
Pourtant, les Lombards ont de la 
ressource et l’ont montré contre la 
Juventus dimanche en s’imposant 
3-0. Les hommes de Stefano Pioli 
ont repris leur destin en main 
avec deux victoires sur les deux 
derniers matches. Cela ne sera 
pas simple pour autant, surtout 
que Zlatan Ibrahimovic est sur le 
flanc. Le Diavolo va se déplacer 
sur la pelouse du Torino (15e) qui 
joue sa survie et recevra Cagliari 
(16e) qui est aussi concerné par le 
maintien. Face à deux équipes en 
besoin de points, il faudra rester 

solidaire. Surtout que la dernière 
journée se déroulera contre un 
concurrent direct l’Atalanta (2e). 
Comme pour la Dea, l’AC Milan 
devra faire carton plein sur les 
deux prochains matches pour 
aborder ce choc avec bien moins 
de pression.
Calendrier : déplacement Torino 
(15e, J36, 12 mai), réception 
Cagliari (16e, J37, 16 mai) et 
déplacement Atalanta (2e, J38, 
23 mai)
4e Napoli (70 points)
De retour en forme sur les 
dernières semaines, le Napoli de 
Gennaro Gattuso peut totalement 
rêver de la Ligue des Champions. 
De retour dans le top 4 suite à 
sa large victoire contre Spezia 
(4-1), le club partenopei a 
sans doute le calendrier le plus 
clément. Recevant une équipe 
de l’Udinese déjà maintenue ce 
mardi, le Napoli se déplacera 
sur la pelouse de la Fiorentina 
dont le maintien peut être réglé 
dans les prochaines heures. Deux 
adversaires qui auront donc 

atteint leurs objectifs. Recevant 
l’Hellas Vérone (10e) le 23 mai 
pour finir sa saison, le Napoli 
retrouvera là aussi une équipe de 
milieu de tableau. Trois matches à 
la portée de la bande de Gennaro 
Gattuso qui entend quitter le club 
sur une bonne note.
Calendrier : réception Udinese 
(11e, J36, 11 mai), déplacement 
Fiorentina (13e, J37, 16 mai) et 
réception Hellas Vérone (10e, 
J38, 23 mai)
5e Juventus (69 points)
Balayée 3-0 par l’AC Milan 
ce dimanche, la Juventus est 
au fond du gouffre. Déshéritée 
de son titre de championne 
d’Italie, la Vecchia Signora n’est 
même pas sûre de participer à la 
prochaine Ligue des Champions. 
Un scénario catastrophe qui 
trouve tout son sens quand on 
se penche sur le calendrier des 
Turinois. Les joueurs d’Andrea 
Pirlo se déplacent ce mercredi 
sur la pelouse de Sassuolo (8e). 
Accrocheurs, les Neroverdi 
sont en course pour une place 

européenne puisque l’AS Roma 
(7e), actuellement qualifiée pour 
la Ligue Europa Conference, 
ne compte que deux points 
d’avance. Un match à fort enjeu 
qui sera suivi par la réception de 
l’Inter Milan. Champion et rival 
historique de la Juventus, le club 
lombard serait bien inspiré de 
mettre des bâtons dans les roues 
de la Juventus. Le déplacement 
contre Bologne lors de la dernière 
journée s’annonce en revanche 
moins ardu.
Calendrier : déplacement 
Sassuolo (8e, J36, 12 mai), 
réception Inter Milan (1er, J37, 
15 mai) et déplacement Bologne 
(12e, J38, 23 mai)
6e Lazio (64 points)
Située à 5 points de la Juventus 
et à 6 du Napoli, la Lazio a 
peu de chances de finir dans 
le top 4. D’autant plus que le 
club romain a perdu 2-0 contre 
la Fiorentina samedi dernier. 
Cependant, les hommes de 
Simone Inzaghi ont l’avantage 
d’avoir un match en retard contre 
le Torino qui aura lieu le 18 mai. 
Un match qui pourrait relancer 
les Biancocelesti. Pour cela il 
faudra d’abord battre une équipe 
de Parme déjà condamnée à la 
Serie B puis s’imposer contre le 
rival historique l’AS Roma pour 
le compte de la 37e journée ce 
samedi. Si les trois prochains 
matches sont bien négociés, la 
Lazio aura un dernier match 
contre Sassuolo (8e) pour espérer. 
La possibilité de voir la Lazio en 
Ligue des Champions est infime, 
mais elle existe toujours.
Calendrier : réception Parme 
(19e, J36e, 12 mai), déplacement 
AS Roma (7e, J37, 15 mai), 
réception Torino (15e, J25, 18 
mai) et déplacement Sassuolo 
(8e, J38, 23 mai)
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En Bref...BenQ lance un projecteur 4K pour gamers

Twitter va afficher  
un classement des tendances musicales

Un prototype de Cybertruck, 

le véhicule futuriste annoncé 

depuis des mois par Tesla, 

a été aperçu dans les rues 

de New York ce week-end. 

Sa présence a été largement 

relayée et commentée sur 

les réseaux sociaux, rapporte 

CNET relayé par Clubic.

La présence du Cybertruck 

n’est pas si étonnante quand 

on sait qu’Elon Musk se 

trouvait à New York pour 

présenter le Saturday Night 

Live ce samedi sur la chaîne 

NBC. On ignorait cependant 

que le PDG de Tesla et 

SpaceX s’y rendrait en 

Cybertruck. Le véhicule a 

notamment fait un passage 

très remarqué sur Times 

Square.

Une sortie retardée

Le milliardaire américain 

a profité de son passage 
exceptionnel dans le SNL 

pour parler du Cybertruck. 

Il n’a donné aucun détail 

concret sur cette voiture du 

futur, se contentant d’attiser 

un peu plus la curiosité et 

l’impatience des passionnés 

d’automobile – et de ceux 

ayant déjà commandé leur 

modèle.

Tesla aurait dû lancer la 

production et la vente du 

Cybertruck en 2021. Les 

livraisons ont pris du retard, 

vraisemblablement en raison 

de la crise sanitaire. En 

avril, Elon Musk a confirmé 
que le véhicule ne serait 

pas commercialisé cette 

année, sans donner plus de 

précisions.

Le constructeur 
taïwanais BenQ 
vient de lancer un 

nouveau vidéoprojecteur 
gaming. Le TK700STi est 
annoncé comme le premier 
projecteur à focale courte, 
capable d’afficher du 4K à 
60 hertz et équipé du HDR, 
avec un temps de réponse de 
seulement 16 millisecondes.
Les gamers qui souhaitent 

transformer un mur de 
leur salon en écran de jeu 
en Ultra Haute Définition 
vont pouvoir s’en donner 
à cœur joie. BenQ vient 
d’annoncer un nouveau 
vidéoprojecteur 4K (3.840 x 
2.160 pixels) avec un taux de 
rafraîchissement de 60 hertz, 
destiné avant tout aux jeux 
vidéo. Selon le constructeur, 
le temps de réponse de 16,67 
millisecondes du TK700STi 

est le plus faible au monde 
pour cette définition.
Pour les parties rapides où 

la réactivité est cruciale, 
il est possible de basculer 
en Full HD (1.920 x 1.080 
pixels) à 240 hertz pour 
réduire le temps de réponse 
à seulement 4 millisecondes. 
L’appareil de 3.000 lumens 
à focale courte peut projeter 
une image de 100 pouces 
(2,54 mètres) en étant placé à 
2 mètres de l’écran, avec une 
diagonale maximale de 200 
pouces (5,08 mètres).

Un projecteur compatible 
HDR10

Le TK700STi est compatible 
avec les technologies HDR10 
et HLG, offre un niveau de 
contraste de 10.000:1, et 
prend en charge 96 % de 
l›espace de couleur Rec.709. 
Sa double connectivité HDMI 

2.0b permet de brancher les 
dernières consoles, comme 
la PlayStation 5 et la Xbox 
Series X, ainsi qu’un PC ou 
tout autre appareil avec une 
sortie HDMI. Le projecteur 
est équipé d’Android TV, 
et propose donc toutes les 
fonctions d’un téléviseur 

connecté.

BenQ propose des 

préréglages pour l’image 

et le son, dont des modes 

spécialement conçus pour les 

jeux de rôle (RPG), les jeux 
de tir à la première personne 

(FPS) et les sports (SPG).

Le site Billboard va 
établir un classement 
répertoriant les 

musiques les plus en vogue 
aux États-Unis grâce aux 
tweets. Ce classement sera 
disponible sur le réseau 
social, mais également sur le 
site de Billboard. Le média 
musical en profitera pour en 
tirer du contenu comme des 
vidéos ou des stories dédiées 
au fameux classement.
Billboard est connu dans 

le monde entier en tant que 
référence quand il s’agit 
d’établir des classifications 
musicales et mesurer la 
popularité d’albums ou de 
singles. La collaboration avec 
Twitter marque une nouvelle 
approche inédite, car il ne sera 
plus question de mesurer ce 
que le public écoute, mais ce 
dont les gens parlent. Selon la 
responsable des partenariats 
en divertissement de Twitter 
Sarah Rosen, la musique 
est le sujet de discussion le 
plus populaire sur le réseau 
social. Une musique ou un 
artiste pourrait ne pas être en 
tendance sur un classement 
Spotify ou Apple Music, 
mais bien l’être sur Twitter 

en raision d’une prestation à 
un festival par exemple.
Cette collaboration permet 

donc à Billboard et Twitter 
de fournir un baromètre 
des tendances musicales 
innovant. Pour faire avancer 
le classement et stimuler les 
discussions, il sera rafraichi 
toutes les 24 heures.
Un partenariat qui pourrait 

s’avérer très lucratif
Mais si le nouvel outil du 

Twitter est amusant pour 
les artistes et leurs fans, 
l’intégration du classement 
à Twitter a surtout un intérêt 
économique pour les deux 
firmes. Le classement 
musical est la section la 
plus populaire du site de 
Billboard, cela génère du clic 
et de l’argent. De plus, les 
annonceurs et les acteurs de 
l’industrie musicale paient un 
abonnement pour obtenir des 
données supplémentaires. Il 
sera également possible pour 
les annonceurs de sponsoriser 
le classement. De plus, 
Billboard compte élaborer 
du contenu multimédia sur 
les tendances musicales de 
Twitter et générer une certaine 
couverture médiatique autour 

du sujet.
Ce partenariat s’inscrit dans 

une dynamique plus large de 
Twitter visant à collaborer 
avec le secteur médiatique. 
Au menu également : une 
collaboration avec Genius 
et la capsule « Verified », 
Refinery29, TasteMade, la 
télévision NBC dans le cadre 
des JO de Tokyo, différentes 
ligues sportives, NBC News 
et Riot Games. Au-delà de 
proposer du contenu aux 
utilisateurs, le but du réseau 
social est de pouvoir rester 
compétitif quant à l’offre 
de visibilité proposée aux 
annonceurs. Jennifer Prince, 
responsable des partenariats 
chez Twitter ne s’en cache 

d’ailleurs pas : « Twitter 
abrite les communautés les 
plus dynamiques et les plus 
diverses, et c’est l’endroit 
où les communautés de 
fans s’épanouissent. Le 
contenu premium sur lequel 
nous collaborons avec nos 
partenaires enflamme les 
passions et permet aux 
spécialistes du marketing 
d’exploiter l’excitation 
de ces communautés et 
de faire partie de ce qui 
se passe », affirmait-elle. 
Notons tout de même que 
cette stratégie est fortement 
centrée sur les États-
Unis, un développement à 
l’international arrivera sans 
doute à l’avenir.
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Découvrez le 
cerveau en 3D 
avec des détails 

incroyables ! Développé 
grâce à une nouvelle 
technique d’imagerie 
cérébrale, ce point de vue 
offre aux cliniciens et 
aux chercheurs un nouvel 
outil de diagnostic pour 
les troubles neurologiques.
Pour savoir comment des 
chercheurs ont réussi cette 
reconstitution en 3D du 
cerveau humain, il faut 
remonter à l’année 2016. 
Une nouvelle méthode 
d’imagerie cérébrale 
avait alors été introduite : 
l’imagerie par résonance 
magnétique amplifiée 
(IRMa). Elle a permis 

de voir en temps réel 
les mouvements pulsés 
du cerveau, donnant 
alors un aperçu des 
réponses biochimiques 
des tissus cérébraux.

Une nouvelle méthode 
d’imagerie médicale 
Mais récemment, des 
chercheurs ont amélioré 
cette technique grâce à 
un nouvel algorithme de 

post-traitement : l’IRMa 
3D ou imagerie par 
résonance magnétique 
amplifiée en 3D. « Cette 
nouvelle méthode amplifie 
les pulsations rythmiques 
microscopiques du cerveau 
lorsque le cœur bat pour 
permettre la visualisation 
de mouvements de piston 
minuscules, qui sont 
inférieurs à la largeur d’un 
cheveu humain », explique 
Itamer Terem, un étudiant 
de l’université de Stanford 
qui travaille sur ce projet. 
Il précise qu’elle « offre un 
facteur de grossissement 
plus important, ce qui 
nous donne une meilleure 
visibilité des mouvements 
du cerveau et une 

meilleure précision. »
L’architecture de la 
circulation cérébrale 
étant complexe, cette 
technique permettrait 
par exemple de mieux 
comprendre comment 
le liquide cérébrospinal, 
une substance biologique 
transparente dans lequel 
baignent le cerveau et 
la moelle spinale, se 
synthétise et circule. Elle 
pourra donc, de ce fait, 
ouvrir des applications 
intéressantes pour soigner 
des maladies ou des 
troubles qui affectent la 
biomécanique du cerveau 
et des fluides cérébraux.

Cerveau en 3d : 

cette nouvelle technologie d’imagerie permet
 de le voir pulser !

Vouloir limiter sa 
consommation de 
sucre ne passe pas 

seulement par des choix 
différents de nourriture et 
par quelques privations. 
Vous pouvez aider votre 
organisme à mieux 
vivre ce changement 
grâce à quelques astuces 
auxquelles vous n’aviez 
peut-être pas réfléchi.
Vous avez beau essayer 
de vous contenir, mais 
dès qu’un dessert, une 
viennoiserie ou un gâteau 
passe sous votre nez, 
vous craquez. L’appel 
du sucre est plus fort 
que tout. Si vous voulez 
vous donner un coup de 
pouce supplémentaire 
pour vous détoxifier des 
glucides, voici quelques 
astuces qui peuvent vous 
aider à passer le cap.
Avancer progressivement
Il est plus facile 
d’apporter de petits 
changements simples à 
votre alimentation que de 
tout arrêter d’un coup. De 
cette façon, vous donnez 

le temps à vos papilles 
gustatives d’apprendre 
à apprécier de nouvelles 
saveurs moins sucrées. 
Sans oublier que l’anxiété 
liée à des changements trop 
drastiques crée du stress, 
qui ne vous aide pas à 
maintenir votre motivation.

Boire de l’eau
Vous avez envie d’un 
encas sucré ? Essayez 
d’abord de boire un 
verre d’eau. Les envies 
de sucre peuvent être un 
signal de déshydratation. 
Après avoir bu de l’eau, 
attendez quelques minutes 
et observez ce qui se 
passe dans votre corps.

Se reposer
Lorsqu’il est fatigué ou 
stressé, le corps a besoin 
d’énergie, et l’envie de 
sucre apparaît. Evitez 
autant que possible le 
manque de sommeil, les 
couchers tardifs et les 
réveils trop précoces. 
Essayez de dormir huit 
bonnes heures par nuit.

Faire une randonnée
Lorsque vous réduisez 

votre consommation de 
sucre, votre corps voudra 
une nouvelle source 
d’énergie, et croyez-le ou 
non, vous pouvez l’obtenir 
grâce à l’exercice. 
L’activité physique aide à 
équilibrer votre glycémie, 
à réduire la tension et à 
augmenter votre niveau 
d’énergie. Commencez par 
des séances de 10 minutes 
par jour, puis augmentez 
graduellement, selon votre 
niveau de confort. Une 
activité intense comme 
une randonnée peut 
augmenter la production 
d’hormones du bonheur 
et diminuer naturellement 
le besoin de sucre.

Réduire le café
La consommation de 
caféine peut comporter 
une déshydratation et une 
fluctuation de la glycémie, 
ainsi qu’une augmentation 
des envies de sucre. 
Si vous voulez vous 
débarrasser de vos réflexes 
sucrés, essayez de réduire 
(un peu) le café. Une 
tasse en moins par jour est 

déjà bénéfique. Et si vous 
ne pouvez pas survivre 
sans caféine, testez des 
alternatives comme le 
thé matcha ou le thé vert.

Choisir ses mots
Essayez d’aborder ce 
processus de détoxification 
du sucre comme l’adoption 
d’un nouveau mode de vie 
plus sain, plutôt que comme 
une privation. D’après le 
site Reader’s Digest, des 
études ont prouvé que le 
fait de dire «je ne mange 
pas de sucre» est plus 
efficace que «je ne peux 
pas manger de sucre», car 
la première phrase 

implique un choix, tandis 
que la deuxième suggère 
une décision subie.
Définir et accepter 
l’adoption d’un nouveau 
mode de vie plus sain n’est 
pas chose facile, surtout 
lorsqu’il s’agit d’écarter 
une addiction comme 
celle au sucre. L’hypnose 
pourrait être une solution 
intéressante dans la 
gestion de cette addiction. 
En vidéo, retrouvez le Dr 
Lauriane Bordeanave, 
hypnothérapeute, pour 
plus d’explications.

6 astuces surprenantes pour diminuer le sucre
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La planche peut faci-
lement s’intégrer à 
votre routine spor-

tive car elle ne demande 
aucun matériel. Elle est effi-
cace pour tonifier l’ensemble 
du corps. Cependant, il y a 
quand même quelques règles 
à respecter pour ne pas se 
blesser et que vos efforts se 
voient.

Entre 30 et 60 secondes de 
maintien en planche, le tout 
répété plusieurs fois, c’est 
la recette parfaite pour un 
gainage réussi. Mais atten-
tion, mal positionné, votre 
dos risque d’en prendre un 
coup. Pour bien travailler 
l’ensemble du corps, on vous 
indique les quatre erreurs à 
ne pas commettre.

1. NE JAMAIS CREU-
SER LE DOS

Pour que la planche soit ef-
ficace, l’ensemble du corps 
doit être aligné:

Ne montez pas les fesses 
trop haut et ne les descendez 
trop bas.

La nuque (ne regardez pas 
trop votre écran si vous sui-
vez un programme en ligne), 
les épaules, le dos et les 
fesses doivent être dans le 
même alignement.

Pour que la planche soit 
plus facile à maintenir, vos 
coudes, posés sur le sol, 
doivent former un angle droit 
(vos mains se touchent).

Votre regard doit se diriger 
vers vos mains.

Vous devez ensuite vous 
mettre sur la plante avant de 
vos pieds, en ayant les pieds 
légèrement écartés.

Sans cette position, le corps 
ne travaille pas et surtout, 
vous pouvez vous blesser. Le 
conseil qu’on peut vous don-
ner: faites le devant un mi-
roir les premières fois. Vous 
pourrez facilement contrôler 
votre position et l’ajuster 
tout au long de votre séance 
si besoin.

2. NE PAS BLOQUER SA 
RESPIRATION

Lors d’un effort, incon-
sciemment, on peut bloquer 
sa respiration. Pourtant, 
c’est une erreur. En effet, 
pour travailler correctement, 
les muscles doivent recevoir 
du dioxygène (des molécules 
qui contiennent de l’oxy-
gène) grâce à la respiration.

De manière générale, une 
bonne respiration permet de 
s’assurer un certain confort 
et de ne pas avoir de point 
de côté. Prenez des lon-
gues inspirations et expira-
tions. Avoir une respiration 
constante lors d’un effort 
donne l’impression que 
l’exercice est plus simple 
(ou moins difficile, à vous de 
choisir!).

3. NE PAS RELÂCHER 
SON CORPS

La clé d’une belle planche 
est de contracter les abdomi-
naux tout au long de l’exer-
cice. Ne relâchez surtout pas 
votre dos, au risque de vous 
faire mal. Vous devez avoir 
la sensation que votre nom-
bril rentre dans votre ventre 

quand vous inspirez et main-
tenez cette posture lors de 
l’expiration.

4. NE PAS SE CRISPER

Cette quatrième erreur est 
certainement la plus fré-
quente. Qui dit gainage dit 
crispation pour certaines. 
L’idéal est d’avoir une posi-
tion tonique mais pas cris-
pée (pas besoin de serrer les 
dents, les points, le bout des 
pieds…). Soyez détendues 
tout en étant ferme.

COMMENT S’ENTRAÎ-
NER EFFICACEMENT?

Pour que votre séance de 

gainage en planche soit 

bien réalisée, le mieux est 
de maintenir cette position 

entre 30 secondes et une 

minute (voire une minute et 

trente secondes). Répétez cet 

exercice plusieurs fois avec 

un repos de 20 à 30 secondes 

entre chaque gainage. Et à 

chaque séance, ajoutez 5 

à 10 secondes de gainage 

mais n’augmentez pas votre 

temps de repos.

Coloré, tendance et confor-
table… Le kimono fait partie 
des pièces incontournables 
pour accueillir le printemps 
avec légèreté! Petit guide 
pour se l’approprier avec 
style.

Exit la soie lourde et les 
manches qui touchent 
presque le sol: dans sa ver-
sion “prêt-à-porter”, le ki-
mono se porte de façon dé-
contractée, en veste légère 
ou en robe. Quel que soit le 
modèle, il apporte un vrai 
plus à nos tenues… à condi-
tion de bien l’associer!

5 FAÇONS STYLÉES DE 
PORTER LE KIMONO

Le kimono: une veste de 
pyjama, vous dites? Ces 
inspirations vous feront vite 
changer d’avis!

1. AVEC UN JEANS

Le kimono se marie à la 
perfection avec un jeans 

slim, ou même un panta-
lon boyfriend, bleu, noir ou 
blanc. Si vous optez pour un 
modèle à motifs, portez-le 
par-dessus un top uni pour 
mettre en valeur ses impri-
més. Question look, tout est 
possible: pour un résultat 
décontracté, on se tourne 
vers un modèle court dans 
un tissu léger, des sneakers 
blanches et un sac à ban-
doulière. Et pour une soirée 
chic? On choisit une coupe 
longue dans une matière 
sobre et élégante. On le 
porte avec des talons et un 
sac à poignée qu’on tient 
à la main ou qu’on place à 
l’épaule pour ajouter une 
petite touche sexy à notre 
look.

2. EN VERSION ROBE 
CINTRÉE

À l’instar de la robe porte-
feuille, la robe kimono sait 
mettre n’importe quelle mor-
phologie en valeur: on la re-

connaît grâce à ses manches 
évasées, son col en V et sa 
ceinture qui se resserre à la 
taille pour structurer la sil-
houette. Elle se décline en 
une multitude de styles et de 
matières, offrant une infinité 
de looks possibles… Plu-
tôt sexy, chic, beachwear ou 
streetwear? À vous de choi-
sir!

3. PAR-DESSUS UNE 
PETITE ROBE NOIRE

Grand classique du dressing, 
la petite robe noire se porte 

en toute saison. Pour les 
beaux jours, agrémentez-la 
d’un joli kimono coloré, qui 
ajoutera une touche d’éclat 
à votre look. Pour une meil-
leure harmonie, adoptez 
un modèle qui s’arrête à la 
même hauteur ou juste sous 
la robe, et complétez votre 
tenue avec une jolie paire de 
sandales ou des chaussures à 
talons.

4. EN VERSION BO-
HÈME/HIPPIE CHIC

Pour un look bohème, optez 

pour un modèle en dentelle 
ou doté de franges et de bro-
deries florales. Si vous pré-
férez la mode hippie chic, 
tournez-vous vers un modèle 
à imprimés tie and dye, très 
prisé pour les beaux jours. 
Quel que soit votre choix, 
associez-le avec un t-shirt 
basique, un petit short en 
jeans et des accessoires pour 
accentuer l’aspect “tenue de 
festival”. Enfin, rehaussez le 
tout avec une jolie paire de 
bottines, de santiags ou des 
baskets blanches.

5. FAÇON BLAZER

Si vous pensiez que rien ne 
pourrait détrôner l’incontour-
nable blazer, c’est que vous 
n’êtes pas encore consciente 
des multiples ressources du 
kimono! Un modèle court, 
uni et ceinturé à la taille vous 
conférera un look élégant et 
féminin, parfait pour le bu-
reau ou pour une soirée.

Les erreurs à ne pas commettre lors d’une séance 
de gainage

5 façons stylées de porter le kimono au quotidien
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La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Malika Bendouda a 

insisté lundi à Boumerdes 
sur l’importance et 
l’impérative valorisation 
économique de l’ensemble 
des sites et monuments 
archéologiques du pays aux 
plans culturel et touristique 
afin que la population et leur 
environnement immédiat 
puissent en tirer profit.
«Il est temps d’ouvrir le 
champ à l’économie culturelle 
à travers l’investissement 
dans les sites et monuments 
archéologiques, suivant un 
cahier des charges régulant 
cet investissement», a 
indiqué Mme. Bendouda 
dans une déclaration à la 
presse, en marge d’une visite 
d’inspection de nombreux 
projets culturels et sites 
archéologiques de la wilaya.
Elle a relevé, à ce titre, 
l’importance d’intégrer le 
site archéologique «Mers 
Eddadjadj» mis à jour en 
2006 à Zemmouri (Est 
de Boumerdes) «dans ce 
nouveau cadre» à travers, 
a-t-elle dit, «sa valorisation 
culturelle et touristique afin 
de le rendre rentable (au 
plan économique) pour son 
environnement immédiat», a 

expliqué Mme. Bendouda.
Elle a aussi souligné la 
possibilité de faire de ce 
site, «un site culturel et 
touristique d’excellence» à 
travers l’orientation qui lui a 
été fixée, a affirmé la ministre 
qui a suivi un exposé sur le 
plan de protection de ce site 
et l’opération de sa clôture.
«Il est possible de concéder 
ce site, suivant un cahier des 
charges, à des investisseurs 
privés, en vue de sa 
valorisation et sa promotion 
pour que toute la région et 
sa population puisse en tirer 
profit», a observé Mme. 
Bendouda.
La ministre a relevé que 
l’importance de ce site «très 
spécial», qui s’étend sur une 
superficie de six hectares (6 
ha) «réside dans le fait qu’il 

remonte à l’époque islamique 
(4eme siècle de l’hégire), 
période qui se caractérise 
par la rareté des vestiges 
historiques en Algérie», a-t-
elle relevé.
S’agissant de l’état de santé 
de l’artiste Salah Ougroute, 
connu sous le nom de Souilah, 
la ministre de la Culture et 
des Arts a déclaré qu’»il 
se trouve aujourd’hui dans 
un hôpital français réputé, 
spécialisé en oncologie où il 
reçoit les soins nécessaires 
et il y’a de fortes chances 
pour son rétablissement», 
a-t-elle ajouté, en exprimant 
ses remerciements au 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
pour lui avoir assuré tout le 
soutien nécessaire.
Inspectant la bibliothèque 

principale de lecture publique 
Abderrahmane Hamida, au 
centre ville de Boumerdes, 
entrée en exploitation 
récemment, Mme. Bendouda 
a observé que «cette structure 
grandiose» contribuera à 
«l’activation de la scène 
culturelle locale», grâce aux 
espaces qu’elle compte et qui 
sont affectés aux clubs et aux 
associations, outre les salles 
de conférence et autres.
Après s’être réunie avec 
des représentants de clubs 
littéraires, des poètes et 
des hommes de lettres, la 
ministre a annoncé que 
son département compte 
accorder l’aide nécessaire 
pour l’organisation de 
«séjours créatifs» au niveau 
de cet «établissement fort 
adapté pour l’encadrement 
des créations des jeunes dans 
ce domaine», a-t-elle estimé.
La ministre de la Culture 
et des Arts a procédé, à 
l’occasion, au lancement, à 
partir de cette bibliothèque, 
de la caravane de wilaya 
pour la distribution de 
13.000 ouvrages à travers les 
zones isolées et reculées, en 
coordination avec la direction 
de l’éducation nationale.
Elle a également suivi 
un exposé du plan de 

réhabilitation de la maison 

de la culture Rachid 

Mimouni de la ville de 

Boumerdes, et assisté à la 

signature d’une convention, 

entre l’université Mhamed 

Bouguerra et la direction 

de la culture de la wilaya, 

portant sur le développement 

de l’entrepreneuriat et des 

start-up.
A l’Est de Boumerdes, la 

ministre a inspecté le siège 

d’un café littéraire ayant 

fait l’objet d’une action de 

réhabilitation réalisée par un 

particulier, avant de visiter 

le musée Sidi Lharfi de la 
Casbah de Dellys .
Mme. Bendouda a procédé, 
par la suite, au lancement de 

la première étape du projet 

de réhabilitation des réseaux 

divers de cette Casbah, avant 

de se rendre à Khmis El 

Khechna (ouest), où elle a 

fait don d’un lot d’ouvrages 

scolaires au profit de l’école 
primaire Kerbab Rabah.

La première Rencontre 
arabe de l’Inchad et 
du Madih s’est tenue 

dimanche soir à Alger, avec 
la participation de plusieurs 
mounchidine et chorales 
de chants religieux venus 
de différentes régions 
d’Algérie, célébrer le mois 
sacré du Ramadhan et celui 
du patrimoine.
Inaugurée par la ministre de 
la Culture et des Arts, Malika 
Bendouda à l’Auditorium 
Moufdi-Zakaria du palais 
de la Culture à Kouba, 
cette première rencontre, 
organisée le temps d’un soir, 
par la fédération algérienne 
pour la Paix et l’Humanité 
présidée par Belkacem 
Chihaoui, a été placée sous le 
slogan, «Souffles spirituels et 
modes artistiques au sein du 
Ramadhan».

Rappelant que l’Art de 
l’Inchad et du Madih étaient 
en soi, une «invitation à 
s’élever dans la spiritualité 
et se hisser vers les valeurs 
humanisme», la ministre 
de la Culture a réitéré sa 
volonté d’»accompagner 

et de soutenir» ces «jeunes 
«prodiges» aux voix 
présentes et étoffées.
Les troupes, «En’Noudjoum 
el fenniya li el inchad» 
de Ghardaïa, «Nour El 
Moustapha» de Mostaganem 
et «Cheikh Belhaddad» de 

Bejaïa, ainsi que les ténors, 
Nadjib Ayache, Lokmane 
Skendar, Zoheir Farès et 
Yacine Hamouche, lauréats 
dans plusieurs compétitions 
de différents évènements 
arabes et internationaux, sont 
ensuite entrés en compétition 
pour les Prix de, «La troupe 
d’Or», «La voix d’Or» et «La 
«plume d’Or «.
Le Prix de la troupe d’Or 
a été décerné par le jury, 
ex aequo à, l’ensemble, 
«En’Noudjoum el fenniya li el 
inchad» de Ghardaïa dirigée 
par Ahmed Djamel et celui 
de «Nour El Moustapha» de 
Mostaganem, avec à sa tête, 
Belalia Bendehiba, alors que 
le prix de, la voix d’Or et 
celui de la plume d’Or ont été 
obtenus par, Abderrahmane 
Djouamaï et Khaled Ishak, 
respectivement.

En présence de représentants 
de la mission diplomatique de 
l’Etat de Palestine accréditée 
à Alger, des trophées 
honorifiques appuyés d’une 
dotation financière de 
l’Office national des Droits 
d’Auteurs et Droits voisin 
(Onda) ont été remis aux 
lauréats ainsi qu’à tous les 
artistes participant à cet 
évènement.
Le public relativement 
nombreux, soumis au strict 
respect des mesures sanitaires 
contre la propagation du 
Coronavirus, s’est délecté 
durant deux heures de 
temps dans les atmosphères 
solennelles du chant 
religieux, applaudissant 
longtemps l’ensemble des 
artistes.

Impérative valorisation économique des sites 
et monuments archéologiques du pays

Première Rencontre arabe de l’Inchad et du Madih à Alger
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Dans un Faso où les 
livres coûtent cher, où 
plus de la moitié des 

adultes ne savent pas lire et où, 
comme partout, l’audiovisuel 
domine, les acteurs du monde 
du livre fourmillent d’idées 
pour atteindre les lecteurs. 
Portraits.

Monique Ilboudo, 
romancière de l’action

Si la littérature est 
l’antichambre du rêve, le 
parcours de Monique Ilboudo 
est ancré dans le réel. Publiée 
depuis près de trente ans, 
la première romancière 
burkinabè ne s’est jamais 
enfermée dans une tour 
d’ivoire littéraire.
Dans les années 1990, la 
militante des droits humains a 
fondé Qui-vive, l’observatoire 
de la condition de la femme 
burkinabè. Elle a aussi créé la 
chronique « Féminin pluriel 
» du quotidien L’Observateur 
Paalga et fut une membre 
fondatrice du Conseil 
supérieur de l’information 
(qui a permis à la régulation 
de prendre le pas sur la 
judiciarisation dans la presse), 
avant de diriger le secrétariat 
d’État (2000), puis le premier 
ministère de la Promotion des 
droits humains du Faso (2002-
2008). Friande de cultures 
du monde, elle est ensuite 
nommée ambassadrice 
du Burkina pour les pays 
nordiques et baltes.
Monique Ilboudo n’hésite 
jamais à nourrir sa plume de 
plaies à exorciser. En 1998, 
quatre ans après le génocide 
des Tutsi, elle participe, à 
Kigali, avec une dizaine 
d’autres écrivains africains, 
à la résidence d’écriture « 
Rwanda, écrire par devoir de 
mémoire » – où elle donnera 
naissance à son roman 

Murekatete (publié en 2000 
aux éditions du Figuier).
Aujourd’hui, dans un Sahel 
perclus de menaces jihadistes, 
elle vient de publier le roman 
Carrefour des veuves (éditions 
des Lettres mouchetées), 
où elle relate l’engagement 
de son personnage, Tilaine, 
envers ses sœurs victimes du 
terrorisme.
Jean-Claude Naba, éditeur 

militant
Fondateur, en 1995, des 
éditions Sankofa, Jean-Claude 
Naba est à la fois enraciné dans 
sa culture locale et ouvert au 
monde. Professeur de langue 
germanique à l’Université de 
Ouagadougou, le sexagénaire 
n’en défend pas moins la 

revalorisation des langues 
africaines, particulièrement 
marginalisées dans le monde 
de l’écrit.
Engagé, Jean-Claude Naba a 
notamment coédité, sous l’ère 
Compaoré, l’ouvrage À quand 
l’Afrique ?, de l’opposant 
Joseph Ki-Zerbo. Et publié 
Halidou Ouedraogo, une vie 
de lutte, sur l’avocat que l’on 
nommait alors « président du 
pays réel ».
Soucieux de la littérature 
populaire, il tente de 
promouvoir une édition 
de qualité à des coûts 
compatibles avec le pouvoir 
d’achat sahélien. Acteur de 
la bibliodiversité, attentif 
à une jeunesse gavée de 

contenus eurocentrés, il a 
consacré aux plus jeunes le 
second ventricule de son cœur 
éditorial : les éditions Gurli.
Symbolique animalière et 
importance des mots : dans 
la cosmogonie du peuple 
akan, Sankofa est un oiseau 
qui incarne la quête de 
connaissance et l’examen 
critique du passé, tandis que 
Gurli signifie « hérisson » en 
gulmancema. Un animal qu’il 
serait impossible de garder 
prisonnier.
Simon Nacoulma, sous la 
latérite… les livres
Dans un Faso qui se heurte 
au manque de disponibilité 
des livres, un « tricycle » à 
étagères déambule. Le projet 
Biblio-moto s’inscrit dans le 
programme « Lire pour réussir 
» de l’association Initiative 
communautaire changer la 
vie (ICCV)-Nazemsé, née 
en 2002. Programmé sur un 
calendrier allant de 2015 à 
2021, le projet de bibliothèque 
ambulante est notamment 
soutenu par l’Association 
sœur Emmanuelle (Asmae) 
et l’Agence française de 
développement (AFD).

Conscient du caractère onéreux 
des livres et du penchant 
élitiste des bibliothèques 
conventionnelles, le 
coordonnateur Simon 
Nacoulma, enseignant et 
linguiste, entend « créer un 
environnement propice à un 
apprentissage de qualité en 
langage et en lecture ». La 
bibliothèque ambulante part 
à l’assaut des déserts culturels 
enclavés dans la latérite des 
milieux peu favorisés, tandis 
qu’au siège du quartier de 
Cissin, à Ouagadougou, 
la bibliothèque Gabriel-
Nacoulma accueille des 
milliers d’abonnés.
Biblio-moto associe à ses 
randonnées des animations 
musicales et des lectures 
orales. Quant à ICCV-
Nazemsé, elle combine ses 
efforts éducatifs avec d’autres 
actions complémentaires 
dans le secteur de la 
sécurité alimentaire, 
de l’accompagnement 
socioéconomique des femmes 
et de la santé.

Dans le cadre de la célébration 
de la journée du vivre ensemble 
en paix, l’association Caritas 
d’Alger organise des journées 
culturelles autour de ce thème.
C’est du 16 au 20 mai 
qu’une série d’événements 
culturels se tiendront pour 

l’occasion. Une exposition 
photographique, une 
exposition artisanale mais 
aussi une soirée de spiritualité.
Le Musée des Arts et des 
Traditions Populaires Dar 
Khdaouedj El Amia et la 
bibliothèque Bencheneb 

(Casbah) ainsi que la 
Basilique Notre Dame 
d’Afrique (Bologhine) seront 
les hôtes des journées.
L’entrée aux événements est 
libre et gratuite. Comptez 
seulement le prix du ticket 
pour le musée, fixé à 200 DA.

Initiée par l’Algérie, la 

journée mondiale du vivre 

ensemble en paix est célébrée 

chaque année, le 16 mai. Elle 

est officiellement inscrite au 
calendrier des célébrations de 

l’ONU.

Livres

Les passeurs de mots du Burkina Faso

JOURNÉES DU VIVRE ENSEMBLE EN PAIX
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Apple TV+ a annoncé 
la date de diffusion 
de son documentaire 

très attendu, fruit de la colla-
boration entre le prince Harry 
et Oprah Winfrey. The Me 
You Can’t See (« Le moi que 
vous ne pouvez pas voir », si 

l’on traduit littéralement) sera 
disponible sous forme de série 
documentaire sur la plateforme 
de streaming à partir du 21 mai 
prochain. Il s’agira donc du 
premier projet produit par le 
fils du prince Charles (Meghan 
Markle n’est pas créditée) de-

puis son départ d’Angleterre et 
l’abandon de son rôle au sein 
de la famille royale.
« La majorité d’entre nous 
porte une forme de trauma-
tisme, de perte ou de chagrin 
non résolu, ce qui est – et 
reste – très personnel. Pour-
tant, l’année dernière nous 
a montré que nous sommes 
tous dans le même bateau, et 
j’espère que cette série mon-
trera qu’il y a du pouvoir 
dans la vulnérabilité, des liens 
dans l’empathie et de la force 
dans l’honnêteté », a déclaré 
le petit-fils de la reine Elisa-
beth II dans un communiqué 
annonçant la diffusion du pro-
gramme, relayé par The Guar-
dian.
Compassion et honnêteté au 

programme

On ignore encore tout sur le 
nombre d’épisodes du pro-
gramme, puisqu’il s’agit 
d’une série, mais Apple TV 
a d’ores et déjà annoncé cer-
tains des noms de stars inter-
rogées au cours du documen-
taire, aux côtés de spécialistes 
de la santé mentale. Lady 
Gaga ou encore Glenn Close 
feront partie des intervenants. 
« Aujourd’hui plus que ja-
mais, il est nécessaire de rem-
placer la honte qui entoure la 
santé mentale par la sagesse, 
la compassion et l’honnêteté. 
Notre série vise à susciter 
cette conversation mondiale», 
ajoute Oprah Winfrey.
« Avec des invités de premier 
plan, ainsi qu’un large éventail 
de personnes du monde entier 
vivant avec des problèmes de 

santé mentale et s’occupant 
de leur bien-être émotionnel, 
la série transcende la culture, 
l’âge, le sexe et le statut socio-
économique pour déstigmati-
ser un sujet très mal compris 
et donner de l’espoir aux té-
léspectateurs qui apprennent 
qu’ils ne sont pas seuls. Les 
producteurs se sont associés à 
14 experts et organisations ac-
crédités et respectés du monde 
entier pour faire la lumière sur 
les différentes voies de trai-
tement», peut-on lire dans le 
communiqué d’Apple TV +.
Derrière la caméra, deux stars 
du documentaire ont été re-
crutées : Dawn Porter et Asif 
Kapadia, qui avait remporté 
l’Oscar du Meilleur docu-
mentaire pour Amy en 2015, 
consacré à Amy Winehouse.

 Un album posthume
 du rappeur DMX prévu 

pour le 28 mai

L’industrie de la musique 
n’aura pas attendu très long-
temps pour sortir de nou-
veaux morceaux de DMX. 
Un album posthume sortira 
le 28 mai, a annoncé lundi 
son producteur, Swizz Beatz, 
moins de deux mois après le 
décès du rappeur américain 
des suites d’un infarctus, à 50 
ans.
Ce huitième opus officiel est 
intitulé Exodus et ne com-
prendra que des titres inédits, 
a indiqué le producteur, pré-
cisant qu’il serait distribué 
par le label Def Jam Recor-
dings. Exodus est le prénom 
de l’un des fils de DMX, qui 
a eu 15 enfants de plusieurs 
femmes différentes.
« Mon frère X était une des 
âmes les plus pures et les 
plus rares que j’aie jamais 
rencontrées », a écrit Swizz 

Beatz dans le communiqué. Il 

a notamment produit l’un des 

premiers « beats » de DMX 

pour le morceau phare Ruff 

Ryders’ Anthem, sorti en 

1998.

Des titres violents et sombres

Devenu célèbre à la fin des 
années 1990, DMX est un 

rappeur au style dur, dont 

les textes mêlent violence et 

noirceur, avec une voix grave 

et râpeuse très reconnais-

sable. Entre 1998 et 2003, 
Earl Simmons, de son vrai 
nom, a placé cinq albums 

en tête des ventes aux Etats-
Unis, notamment It’s Dark 

and Hell is Hot, qui est resté 

dans les classements améri-

cains durant 101 semaines.

George Clooney a ache-
té, le 6 mai dernier, le 

domaine du Canadel à Bri-
gnoles, dans le Var. Une vaste 
propriété qu’il a acquise 
malgré une bataille juridique 
en cours, et dans laquelle il 
devrait venir vivre de temps 
en temps. A moins qu’il ait un 
autre projet…
George et Amal Clooney 
viendront-ils en vacances en 
Provence cet été ? Le couple 
vient en tout cas d’y acquérir 
un superbe bien à Brignoles, 
dans le Var. Le 6 mai dernier, 
ils ont acquis le domaine du 
Canadel, une vaste propriété 
de 70 hectares qui comprend 
une bastide du XVIIIe siècle, 
un étang, une piscine et huit 
hectares de vignes. Comme 
l’avait précisé Var-Matin, 
George Clooney compte 
bien exploiter ces dernières, 
comme Brad Pitt l’a fait 
pour celles de son domaine 
de Miraval. Pour obtenir ce 
domaine, l’acteur a sorti son 
gros chéquier : « On évoque 
un montant proche de huit 
millions d’euros », a détaillé 
Var-Matin. Plutôt généreux, 

pour un bien qui aurait été 
affiché à 6 millions d’euros 
l’été dernier. C’est en tout ce 
qu’affirme Me Guy Azzari. 
Cet avocat niçois assure que 
son client avait déjà obtenu 
un accord oral pour acheter 
le Domaine du Canadel en 
août 2020, pour 6 millions 
d’euros. Il a donc engagé une 
procédure au tribunal de Dra-
guignan « pour demande de 
vente forcée » : « Jusqu’au 
jugement, qui peut prendre un 
certain temps, il règne donc 
une incertitude sur le bien... 
», a-t-il assuré à Var-Matin le 
6 mai dernier.
George Clooney a-t-il un 
autre projet pour son domaine 
du Var ?
Le parquet de Draguignan a 
confirmé à l’AFP, ce 11 mai, 
qu’une procédure avait été 
lancée au civil. « Le tribunal 
a bien été saisi en mars d’une 
assignation sous la constitu-
tion de Me Azzari contre les 
propriétaires vendeurs. » La 
bataille est donc lancée. « Les 
avocats des parties échange-
ront leurs pièces et conclu-
sions avant que le dossier ne 

soit prêt pour être fixé pour 
plaidoirie à une audience 
publique, ce qui prendra plu-
sieurs mois a minima », a pré-
cisé le parquet. Dans son ar-
gumentaire, Me Azzari assure 
que son client avait répondu 
en août 2020 à une annonce 
publiée par un conseil en im-
mobilier de luxe. Selon l’avo-
cat, le Domaine du Canadel 
était alors mis en vente pour 
6,9 millions d’euros, avec 
une mention fort intéressante.
Dans l’assignation, Me Guy 
Azzari cite cette annonce qui 
contenait une liste des atouts 
du Domaine du Canadel. Et 
ces derniers ne visaient pas 
à convaincre des acheteurs 
à la recherche d’une maison 
de vacances : le public visé 
était davantage professionnel. 
Elle mentionnait « une possi-
bilité de planter 21 hectares 
de vignes supplémentaires et 
plusieurs dizaines d’hectares 
d’amandiers », puis préci-
sait que la propriété « tire 
des revenus de l’exploitation 
d’un parc solaire et d’une car-
rière». Enfin, une note indi-
quait que « la mairie est favo-
rable à accorder un permis de 
construire pour un hôtel de 
luxe ». George Clooney, qui 
a quitté le monde des affaires 
en vendant sa marque de 
tequila Casamigos en 2017, 
aurait-il une nouvelle idée de 
business ?

La docu-série d’Oprah Winfrey et du prince Harry sur la santé 
mentale sera diffusée sur Apple TV+

George Clooney va-t-il vraiment 
s’installer dans son domaine du Var ?
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Air Algérie:

 Perturbations des vols en provenance et à destination du Sud

MDN :

172 haraga interceptés au large de Chlef, Tipaza, Alger, Oran, 
Mostaganem, Aïn Témouchent et Annaba

MDN:

Cinq éléments de soutien aux groupes terroristes 
arrêtés et 3 casemates détruites

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé hier mardi 

des perturbations sur les vols 
en provenance et à destination 
des aéroports du Sud du pays, 
en raison des mauvaises 

conditions météorologiques.
«En raison d’une 
visibilité nulle due à des 
conditions météorologiques 
défavorables, l’ensemble des 
vols d’Air Algérie de et vers 
les aéroports du Sud du pays, 

à savoir, Laghouat, Ghardaia 
et Hassi Messaoud seront 
touchés par des perturbations», 
a indiqué la compagnie dans 
un communiqué publié sur les 
réseaux sociaux.
Selon Air Algérie, cette mauvaise météo pourrait 

même entrainer des 
annulations de vols de et vers 
ces aéroports du Sud.
Cette alerte demeure en 
vigueur jusqu’à l’amélioration 
des conditions climatiques, 
souligne Air Algérie.

Les éléments des garde-
côtes ont, durant la 
période du 06 au 10 mai 

courant, à plusieurs tentative 
d’immigration clandestines 

à travers plusieurs régions 
du pays, indique mardi un 
communiqué du Ministère 
de la Défense Nationale 
(MDN).

«Les Garde-côtes ont mis 
en échec des tentatives 
d’émigration clandestine de 
172 Individus qui étaient 
à bord d’embarcations de 

construction artisanale 
à Chlef, Tipaza, Alger, 
Oran, Mostaganem, Aïn 
Témouchent et Annaba», 
précise la même source.

Cinq (05) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés à Oran par des 
détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) qui ont également 
découvert et détruit trois (3) 
casemates pour terroristes et 
deux (2) bombes de confection 
artisanale à Médéa, Aïn Defla 
et Boumerdes, durant la 
période allant du 6 au 10 mai, 

selon un bilan opérationnel 
de l’ANP publié mardi.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste «(05) éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 
à Oran, tandis que (03) 
casemates pour terroristes et 
(02) bombes de confection 
artisanale ont été découvertes 
et détruites à Médéa, Aïn 
Defla et Boumerdès», est-
il précisé dans ce bilan 

hebdomadaire.
Selon la même source, «des 
détachements combinés de 
l’ANP ont découvert et saisi 
trois (03) pistolets mitrailleurs 
de type Kalachnikov, (05) 
chargeurs de munitions, ainsi 
qu’un (01) fusil mitrailleur 
de type FMPK avec (33) 
chaines de munitions, (2678) 
balles de différents  calibres 
et d’autres objets» lors 
d’opérations de fouille et de 

recherche menées près de la 
bande frontalière à Adrar et 
In Guezzam.
En outre, «(05) quintaux 
et (52,5) kilogrammes de 
kif traité que les bandes 
criminelles ont tenté 
d’introduire à travers les 
frontières avec le Maroc» 
ont été saisis par des 
détachements combinés 
de l’ANP, en coordination 
avec les différents services 

de sécurité dans diverses 
opérations exécutées à travers 
les différentes Régions 
militaires.
Lors de ces opérations 
menées dans le cadre de la 
lutte contre la criminalité 
organisée et en continuité 
des efforts soutenus visant 
à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic en Algérie, «(18) 
narcotrafiquants» ont été 
également arrêtés.

onu :

 L’Algérienne Faouzia Boumaiza Mebarki élue à la tête 
du comité ad hoc intergouvernemental des TIC

La représentante 
Permanente de 
l’Algérie auprès des 

Nations Unies à Vienne, 
Faouzia Boumaiza Mebarki,  
a été élu lundi au siège 
des Nations Unies à New 
York.à la tête du comité ad 
hoc intergouvernemental 
chargé de l’élaboration d’une 
convention internationale sur 
la lutte contre l’utilisation des 
technologies de l’information 
et des communications à des 
fins criminelles
Le directeur de la 
communication, de 
l’information et de la 

documentation au ministère 
des affaires étrangère a, dans 

un communiqué, souligné le 
large appui à cette candidature 

algérienne traduit la confiance 
accordée à l’Algérie pour 
mener les négociations pour 
l’adoption de la Convention 
Internationale susmentionnée.
Il a ajouté : “la communauté 
internationale a manifesté 
son adhésion aux visions et 
savoir-faire de la diplomatie 
algérienne, sous la conduite 
du Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune”.
“La communauté internationale 
a ainsi réitéré son adhésion 
à l’attachement de l’Algérie 
aux valeurs universels 
d’égalité, de souveraineté et 
d’indépendance ainsi qu’aux 

principes d’inclusivité, de 
transparence et de neutralité 
qui doivent prévaloir durant 
ces négociations futures” 
affirme le communiqué.
Le ministère des Affaires 
étrangères précise que ce 
“succès mérité, couronne 
les efforts intensifs menés à 
Vienne et à New York pour 
renforcer le rôle et la place 
de l’Algérie sur la scène 
internationale. Il confirme la 
confiance et le crédit accordés 
à l’Algérie pour mener 
positivement des négociations 
ardues”.


